
MDB DE PIRACICABA
Da esquerda para a direita,
Gesiel de Madureira, pré-can-
didato a vereador; deputado
federal Cezinha de Madurei-
ra, pré-candidato a prefeito
pelo PSDB, Barjas Negri;
pastor presidente da Assem-

bleia de Deus – Madureira,
Dilmo dos Santos; deputado
estadual Oseas de Madurei-
ra, e o presidente do MDB
Piracicaba, empresário An-
dré Augusti. Traição ou es-
tratégia político-eleitoral?

 Divulgação/MDB-Piracicaba

O juiz eleitoral Marcos Douglas
Veloso Balbino da Silva liberou,
nesta quarta (10), a divulgação
de pesquisa do Instituto Índice,
realizada entre os dias 19 e 21
de março, que aponta a depu-
tada estadual piracicabana Pro-
fessora Bebel (PT) com 19%,

em segundo lugar nas inten-
ções de voto para prefeita de Pi-
racicaba, nas eleições deste
ano, na modalidade “estimula-
da”, ou seja, quando são apre-
sentados os nomes dos pré-
candidatos, se considerada a
margem de erro de 4%. A11

PESQUISA LIBERADA CONFIRMA A
PROFESSORA BEBEL EM 2º LUGAR
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A Professora Bebel que mais cresce quando o nome
dos pré-candidatos são apresentados ao eleitor

Desde que começou a corrida dos pré-candidatos a
Professora Bebel é a que mais cresce, segundo a pesquisa

TRAIÇÃO? — V
Após o encontro, ficou fir-

mado que os deputados Cezinha
e Oseas, em momento oportuno,
se filiarão ao MDB, além da vin-
da ao partido de Gesiel de Ma-
dureira, pré-candidato a verea-
dor em Piracicaba, e que conta-
rá com o apoio da instituição re-
ligiosa. Uma reviravolta que
mostra, mais uma vez e sempre,
que políticos são como as nuvens:
ora de um lado de um jeito, ora
de outro lado de outro jeito.

HELINHO
Pesquisa eleitoral divulgada

nesta quarta-feira (10) pela TVT/
SBT, em parceria com o Instituto
Vox Brasil Opinião e Pesquisas,
apontou o pré-candidato a pre-
feito de Piracicaba Helinho Zanat-
ta (PSD), como segundo coloca-
do para a disputa de outubro des-
te ano. Há um segundo cenário
também, com possível impedi-
mento do ex-prefeito Barjas. A12

HUB — I
Entre as inúmeras novida-

des tecnológicas apresentadas
durante o Seminário Internaci-
onal de Hidrogênio, uma delas
chamou atenção por ser “Prata
da Casa”. Trata-se do H2 Hub
Content, que nasceu para gerar
conteúdo exclusivo voltado ao
segmento de biocombustíveis,
com destaque para o hidrogênio.

HUB — II
Desenvolvido pelo jornalista

Maurício Cantoni e pelo Consultor
e Tecnólogo Pedro Chamochumbi,
o H2 Hub Content montou um es-
túdio exclusivo no Teatro Erotides
de Campos no Engenho Central
para entrevistar as principais per-
sonalidades que participaram do
evento durante os dias 08 e 09/04.

HUB — III
Foram mais de 18 entrevistas

que vão gerar um conteúdo inédi-
to sobre as discussões que envol-
vem os novos modelos que podem
substituir combustíveis fósseis por
energias renováveis. Em breve o H2
Hub Content vai divulgar esse ma-
terial nas redes sociais. Esse Ca-
piau, idoso e cansado, parabeniza
Cantoni e Chamochumbi pelo em-
preendedorismo da iniciativa.

TRAIÇÃO? — I
A poucos meses das eleições

municipais, o caldeirão político
ferve na cidade de Piracicaba. No
dia 22 de março, aconteceu o lan-
çamento da pré-candidatura a
prefeito do deputado estadual
Helio Zanatta, do PSD (Partido
Social Democrático). O evento con-
tou com a presença do presidente
nacional da legenda, Gilberto Kas-
sab, que atualmente é secretário
de Governo e Relações Institucio-
nais do Estado de São Paulo.

TRAIÇÃO? — II
Por outro lado, o diretório

municipal do Movimento Demo-
crático Brasileiro (MDB) também
realizou encontros, que se concre-
tizaram em alianças políticas para
a disputa das eleições em Piracica-
ba. A legenda reforçou o seu time
com a vinda de deputados e pré-
candidatos que representam a As-
sembleia de Deus, Ministério Ma-
dureira, no Estado de São Paulo.

TRAIÇÃO? — III
Em encontro, que contou com

o presidente da denominação, pas-
tor Dilmo dos Santos, do pré-can-
didato a chefe do Executivo, Bar-
jas Negri (PSDB), do presidente do
MDB Piracicaba, André Augusti,
do deputado federal Cezinha de
Madureira, do deputado estadual
Oseas de Madureira e demais per-
sonalidades, ficou firmada a par-
ceria entre os representantes do
grupo religioso com o MDB local.

TRAIÇÃO? — IV
Dilmo dos Santos, que até

então estava como presidente do
PSD, foi traído pelo presidente
nacional da sigla, quando passou
o seu cargo para Helinho Zanat-
ta. Não demorou muito para que
o MDB se aproximasse do pas-
tor, e assim, aumentar o bloco
para as disputas do pleito muni-
cipal, o que reforça ainda mais à
frente evangélica, já que o partido
mantém uma aliança com a Igreja
do Evangelho Quadrangular.

ENCONTRO
José Osmir Bertazzoni
(PCdoB), jornalista, advo-
gado, escritor, em encon-
tro com o jurista Antônio
Carlos de Almeida Castro.
Conhecido por Kakay, Cas-

tro é dos mais destacados
advogados do Brasil, espe-
cialmente como criminalis-
ta, e notório pela prestação
de serviços a políticos, em-
presários e celebridades.

Arquivo Pessoal

 Divulgação/CCS

EMBAIXADORES
ESG
A Secretaria de Infraestrutu-
ra e Meio Ambiente (Simap)
realizou terça (9), no salão
nobre da Fumep (Fundação
Municipal de Ensino de Pi-
racicaba), a cerimônia de en-
trega das homenagens aos
Embaixadores ESG; ao
todo, 11 pessoas receberam
o título, por serem conside-
radas condutores do tema,
que contribuem estrategica-
mente para o fomento da
cultura ESG, bem como têm
colaborado com o avanço do
Programa de Desenvolvimen-
to e Certificação, idealizado
pelo Executivo. NA FOTO:
Fabio Bonilha, gerente de
ESG e Inovação da Hyundai
Motor Brasil recebeu o títu-
lo, ao lado do prefeito Lucia-
no Almeida e do titular da Si-
map, Alex Salvaia. A12

Prefeitura inicia conserto de concreto
em avenida danificado por vandalismo
Quinze placas de concreto da avenida Primeiro de Agosto
foram avariadas após ato de vandalismo no fim de semana

Os serviços de demolição de
cerca de 30 metros lineares de con-
creto na avenida 1º de Agosto, na
Vila Rezende, foram iniciados na
terça-feira (9) pelas equipes da
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Semuttran (Secretaria Munici-
pal de Mobilidade Urbana, Trân-
sito e Transportes). O trecho que
sofreu prejuízos fica próximo ao
acesso à avenida Rio Claro e o con-
creto, recém-aplicado, estava em
processo de cura (secagem). As
placas ficaram comprometidas e,
por isso, terão de ser substituídas.
A obra é necessária porque as pla-
cas de concreto, 15 no total, foram
avariadas após ato de vandalis-
mo no fim de semana, quando
pessoas retiraram as faixas de si-
nalização que proibiam o acesso
ao local, entraram no trecho com
motocicletas e passaram sobre o
concreto. O serviço, que consiste
na demolição das placas avaria-
das e reaplicação de concreto, deve
ser concluído até o sábado (13),
liberando para o tráfego. A10

Divulgação

Concreto danificado por vandalismo na avenida 1º de Agosto começou a ser refeito

Rio das Pedras tem ações
dia 13 na área da saúde

No final de semana passado
o projeto Saúde nos bairros le-
vou uma médica para realizar
consultas no bairro Vitoria Ce-
sarino. Simultaneamente estava
ocorrendo a campanha da Den-
gue no mesmo bairro com visi-
tas ás casas, recolhimento de
material que poderia acumular
água e aumentar a proliferação

do mosquito da Dengue. Já no
próximo sábado, dia 13 acontece
a campanha de prevenção ao
Câncer Bucal. Quem quiser aten-
dimento pode procurar a UBS Dr
Matheus Gabriel Bonassa entre
as 8 e as 16h com o cartão de
consulta e ser atendido gratui-
tamente. Mais notícias de Rio
das Pedras na página A16
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COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

Por que nascem
gêmeos xifópagos?

Gêmeos siameses são ir-
 mãos com partes do cor-
po em comum, e que ge-

ralmente também compartilham
órgãos. Em maior frequência, en-
contram-se unidos pelo tórax, e
nesse caso são chamados de xi-
fópagos. A causa espiritual para
esse resultado teratológico está
no ódio existente entre as duas
almas que habitam o mesmo cor-
po. Dois indivíduos que na Ter-
ra eram inimigos, caso não con-
sigam abrandar a sua agressi-
vidade no mundo espiritual, po-
dem ser conduzidos a reencon-
tros em reencarnações doloro-
sas, como a xifopagia. Colhemos
o que plantamos, e essas almas,
ao desenvolveram uma ligação
doentia, teve como resultado
uma reencarnação em um mes-
mo corpo, de modo que pela ne-
cessidade física, aprendam a
suportar a presença um do ou-
tro. Por isso, Jesus sugeriu: "con-
cilia-te depressa com o teu ad-
versário, enquanto estás no ca-
minho com ele". (Mateus, 5:25).

Contudo, a caridade Divina
está sempre atenta as nossas di-
ficuldades e ninguém sofre mais
do que o necessário, após des-
pertar para a reconciliação. Foi o
que ocorreu com as duas meni-
nas xifópagas em San José de
Ocoa, na República Dominicana
(O Espírita - Ano 9 - Nº 58, ju-
nho/julho 1988 - Brasília-DF).
Unidas pelo fígado, apresenta-
vam ainda deficiência cardíaca,
e segundo os médicos locais, te-
riam pouco tempo de vida. A mãe,
que não perdera a esperança, um
dia recebeu uma carta de um ci-
rurgião americano. O Dr. Eve-
rett Koop, que durante muitos
dias vinha repetindo o mesmo
sonho, no qual ele realizava deli-
cada intervenção cirúrgica de
separação de duas meninas xi-
fópagas. Sentia que alguém lhe
mostrava a mesma cena, com ele
e os seus assistentes, realizando
essa delicada operação. Feliz-
mente, em uma das vezes, so-
nhou com o local onde viviam as
gêmeas. Entrou em contato com
a embaixada do país e, após os
devidos tramites legais, organi-
zou a vinda delas para a Filadél-
fia, EUA. As meninas foram ope-
radas com absoluto êxito. Du-
rante a operação o médico deu
mostras de faculdades extraor-
dinárias. Os assistentes comen-
taram que ele havia atuado de
forma impressionante, com uma
segurança espantosa. Sua habi-
lidade foi a de sempre. Suas mãos
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se moviam a grande velocidade.
Suas ordens eram precisas. Uni-
camente, em certos momentos
fechava os olhos como a recor-
dar-se de algum detalhe. Em se-
guida prosseguia. A intervenção
durou várias horas. No momen-
to crucial, foi feita a separação do
fígado. E por fim as irmãs, sepa-
radas, foram levadas à sala de
recuperação do Hospital Infantil
de Filadélfia. O cirurgião não se
separou um momento das peque-
ninas pacientes. Mas tudo estava
bem. As radiografias revelaram
o enorme fígado convertido em
dois, trabalhando às duas par-
tes perfeitamente, em cada um
dos organismos das meninas.

Nitidamente, ocorreu uma
intervenção divina, que nesse
caso planejou atenuar o proces-
so expiatório das duas irmãs xi-
fópagas, intuindo o médico-ci-
rurgião para que ele as localizas-
se. Esse contato se processou
durante o sono noturno, pois,
quando dormimos, a nossa alma
se liberta parcialmente do corpo
físico, podendo entrar em con-
tato direto com os Espíritos. Nor-
malmente, exceto alguns mé-
diuns que possuem esta capaci-
dade, somos impedidos de recor-
dar dos fatos ocorridos nesses
desdobramentos espirituais (vi-
agem astral). O objetivo é o de
evitar uma sobrecarga de infor-
mações, que fatalmente nos des-
viaria da atenção requerida para
o sucesso de uma experiência re-
encarnatória. Entretanto, em si-
tuações excepcionais, isso é per-
mitido pelos mentores espiritu-
ais, conforme foi o caso descrito
pelo Dr. Koop, que se lembrava
dos seus sonhos. Ele foi orienta-
do para encontrar as gêmeas xi-
fópagas e proceder com a cirur-
gia. Durante todo o processo con-
tou com a assessoria dos médicos
espirituais que garantiram o êxi-
to dessa empreitada. Esse é mais
um exemplo de que o ódio é tran-
sitório e apenas o amor, além de
ser capaz de o suprimir, é eterno.

———
Alvaro Vargas, engenhei-
ro agrônomo-Ph.D., pre-
sidente da USE-Piracica-
ba, palestrante espírita

José Renato Nalini

Atransparência é
um valor que ga-
 nhou força nos

últimos tempos. Em lu-
gar do sigilo, da ten-
dência a esconder tudo
aquilo que acontece
dentro das paredes im-
penetráveis do Estado,
a sociedade acordou e quis saber o
que se faz com o dinheiro dela.

Afinal ,  o  Estado existe
para coordenar as atividades
e para garantir o mínimo exis-
tencial a todos os indivíduos.
Precisa ser correto na aplica-
ção dos recursos, parecer cor-
reto e mostrar que é correto.

Por isso interessa acompa-
nhar o que acontece no mundo e
repercute no Brasil, quanto à per-
cepção da corrupção. Esta existe.
Em várias escalas. No mundo
micro e no mundo macro.

É uma questão cultural, que
pode ser reforçada pela educa-
ção. Uma formação escolar qua-
litativa primaria por transmitir ao
alunado noções básicas de moral
cidadã. Não é difícil mostrar ao
educando que as necessidades
são infinitas e crescentes e que
a capacidade de atendê-las é li-
mitada por uma série de razões.

A população cresce e os pro-
blemas também aumentam com
esse acréscimo. É necessário pro-
piciar mais moradias, mais uni-
dades de saúde, mais escolas,
mais transporte, mais trabalho,
mais lazer. Daí a voracidade do
fisco, a reforçar os esquemas de
controle e a imaginar o que
mais pode extrair da sociedade.

O Brasil tem uma das cargas
tributárias mais elevadas do pla-
neta. Paradoxalmente, quem mais
se prejudica com o peso dos impos-

tos é o pobre. Este é obri-
gado a pagar a cada
compra. Não consegue
escapar da poderosa teia
arrecadatória. Não tem
como escapar, com a
contratação de especiali-
zados tributaristas, há-
beis ao encontrar alter-
nativas à sanha da cole-
ta de dinheiro do povo.

A organização não governa-
mental Transparência Internacio-
nal divulgou o ranking da percep-
ção de corrupção e, nele, o Brasil
não faz bonito. Caiu dez posições
na relação que é o resultado da ava-
liação entre cento e oitenta países.

O primeiro lugar, o mais hon-
roso, está na Dinamarca e o se-
gundo na Finlândia. A Escandi-
návia faz bonito, porque Norue-
ga está em quarto lugar e a Sué-
cia em sexto. Para tristeza nos-
sa, o Brasil está hoje em 104º
lugar, figurando ao lado de ou-
tras nações que também regre-
diram nesse índice: Turcomenis-
tão, Guiné Equatorial, Haiti, Co-
reia do Norte e Nicarágua.

A experiência dos responsá-
veis pela elaboração dessa lista
que deveria merecer atenção de
todos, não só dos que detêm po-
der e autoridade, mostra que é
preciso vedar os chamados "me-
canismos opacos" na negociação
política. Ou seja: um país que ad-
mite emendas do relator, que des-
tina cinco bilhões para propagan-
da eleitoral, merece corretivo.

O Estado brasileiro é perdu-
lário em relação a temas sensíveis,
como sua própria manutenção. O
crescimento da burocracia, sem
que ela seja preparada e treina-
da para a mais severa utilização
de dinheiro de cada brasileiro, é
um fator que não ajuda a debe-
lar práticas pouco republicanas.
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Opacidade moral

O excesso de partidos políti-
cos, cada qual servindo prioritari-
amente ao interesse exclusivo de
seus integrantes, para a barganha
na divisão do poder, diante da au-
sência de hegemonia de qualquer
deles, não colabora também para a
edificação de uma estrutura gover-
namental afinada com a ética.

Embora se denomine "Repú-
blica Federativa", o Brasil ainda é
refém de um certo fetiche monar-
quista. Excesso de práticas enalte-
cedoras do personalismo, a volú-
pia das viagens em primeira clas-
se, as excursões oficiais pelo mun-
do inteiro, com as comitivas pre-
cursoras e um turismo estatal que
pouco representa em termos de
aprimoramento de convívio inter-
nacional. Enquanto governantes
da Escandinávia se utilizam de
aviões de carreira e viajam prati-
camente desacompanhados, os
tupiniquins se destacam pelas
enormes e custosas entourages.

É pouco? A questão é simbó-
lica. A praxe da gastança se dis-
semina pelos quase seis mil mu-
nicípios, quantos deles com ren-
da insuficiente até para o paga-
mento de seus funcionários e que
dependem de um Fundo de Par-
ticipação cuja distribuição é con-
tinuamente questionada pelos que
se consideram prejudicados.

Enquanto a corrupção se so-
fistica e já conquistou vários pós-
doutorados, a luta contra ela per-
manece no discurso vazio de
quem nem sempre se comporta de
forma compatível com a régua do
respeito ao dinheiro de todos.

A batalha sem tréguas con-

tra o desperdício, contra a gas-
tança, contra o mau uso daqui-
lo que é produto do suor dos
mais carentes, deveria estar em
todos os espaços e merecer es-
pecial empenho junto à primei-
ra infância, prosseguindo nas
demais etapas da verdadeira
formação cidadã. Até se pensar
na criação de uma ENA - Escola
Nacional de Administração, a
exemplo do que ocorre na França,
obrigatória para todos aqueles que
se dispusessem a servir ao go-
verno, em qualquer esfera da pe-
culiar Federação aqui praticada.

Em todos os setores pode se
verificar o descaso com o tema.
Com a nociva consequência de se
considera natural o comporta-
mento contrário às melhores
práticas. Ser honesto chega a pa-
recer sintoma de imbecilidade. E
quanto isso chega ao humor, é
sinal de que o retrocesso é mais
intenso do que perder dez colo-
cações no time dos que não se
apercebem da podridão que en-
volve as entranhas do poder.

Seria interessante examinar
também outros aspectos, quase
sempre ignorados. Será ético pa-
ralisar obras públicas com limi-
nares que se prolongam, geran-
do gastos desnecessários à Ad-
ministração, sem que os respon-
sáveis respondam pelo excesso?
Onde está a preocupação do sis-
tema Justiça com o consequen-
cialismo explicitado no ordena-
mento, principalmente com o
novo texto da LINDB - Lei de
Introdução ao Direito Brasileiro?

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo

José Maria Teixeira

Washington (30/06/2023)
- A Suprema Corte dos
Estados Unidos restrin-

giu nesta quinta-feira, 29, a ado-
ção de cotas raciais em universi-
dades públicas e privadas no país.
Por 6 votos a 3, com os juízes de
orientação conservadora votando
de maneira conjunta, a Corte aca-
tou um recurso contrário aos pro-
gramas de cotas das Universidades
da Carolina do Norte e de Harvard.

Desse episodio, lições aos pre-
tos, pardos, indígenas e também
aos brancos deste nosso Brasil.
Primeira: água mole em pedra
dura tanto bate até que fura. Se-
gunda: quem quer o fim cultiva os
meios (editoriais do Jornal a Fo-
lha). Terceira : se isso aqui ocorrer
será uma tragédia para todos pois
não há  forma de convivência paci-
fica, fraterna, justa entre desiguais.
A Lei de cotas é uma questão de
fundo para a Nação brasileira.

A pesquisadora Viviane Angé-
lica Silva manifesta-se surpresa com
o pioneirismo da USP na discussão
racial desde a sua formação. Po-
rem, enfrentou dificuldades para
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Capitães do mato na USP - (conclusão)
iniciar sua pesquisa devido à au-
sência de um censo racial dos pro-
fessores, principalmente pela baixa
incidência de negros na docência.

Negros são 2% dos docentes
da USP. Atualmente, na USP, há
apenas 125 pretos e pardos em um
total de mais de 5.531 professores,
o que equivale a 2,3% do total. O
coletivo de docentes negras e ne-
gros da universidade surgiu às
vésperas das eleições para reitor
realizadas no fim de 2021. E con-
fessa: "Eu me deparei com a ques-
tão: se a USP é a universidade que
mais tem trabalhos sobre a ques-
tão racial no país, então por que
não tem docentes negros? Quem fez
esse debate?", pergunta Viviane.

Embora a Universidade tenha
sido oficialmente criada somente
em 1934, sua pesquisa inicia o diá-
logo a partir da fundação da Fa-
culdade de Direito, no ano de
1827, que foi posteriormente in-
corporada à USP. Na tese, a pes-
quisadora afirma que, desde a
metade do século 19, corriam no
Brasil teorias raciais que atraves-
saram a Faculdade de Direito e
posteriormente a Faculdade de
Medicina, onde estavam localiza-

dos os homens que deveriam pen-
sar o "novo projeto de país".

De tudo o que ai está elucida-
do pela pesquisa da doutora Vivi-
ane não há como negar a presença
de uma atuação aberta perceptível
contra os "ppis", os pretos, pardos
e indígenas no âmbito da USP,
amparada por ela mesma.

Responsável pelo jornal labo-
ratório Notícias do Jardim São
Remo, onde os alunos produzem
um jornal comunitário para os
moradores do local, o professor
negro, Dennis de Oliveira, conta
que ocorre uma grande desvalori-
zação da temática e do seu traba-
lho com a comunidade, de modo
que "as atividades ligadas à área
comunitária são diminuídas, a
ponto de pedirem para acabar".

No cargo de chefia, sua mai-
or dificuldade é lidar com ins-
tâncias superiores para tratar de
pautas que reflitam a respeito da
situação dos negros na universi-
dade, pois considera a USP uma
universidade "racista e elitista".
A aprovação de 13,5% das vagas
dos cursos de jornalismo e edi-
toração para cotas raciais no
SISU se deu em maio deste ano,
depois de intensos debates que
se intensificaram devido a "pres-
são dos alunos durante a greve".

Para o professor, é estrita-

mente necessário mostrar inici-
ativa para discutir essas ques-
tões, pois "a maioria dos colegas
[de departamento] não estão
muito preocupados com isso".
Esta é, sem sombra de dúvida,
mais uma inequívoca prática dos
capitães do mato presentes e atu-
antes no corpo da universidade.

Então, aspirando e respiran-
do o ato político da tese da douto-
ra Viviane, os coletivos negros já
existentes no seio da universida-
de, uníssonos, devem constituir
uma força invencível em defesa
não apenas das comissões hete-
roidentificaçao, mas, sim, da
USP como um todo. Mesmo por-
que, por razão de consciência his-
tórica, o projeto USP há que ser
reescrito tendo os "ppis", sem
favor nenhum de ninguém como
partes integrantes do mesmo.

Para tanto, missão ativa dos
coletivos negros da universidade
é ter todos e cada um dos douto-
res negros como integrados no
mesmo corpo docente que ali os
formou. Assim, talvez dos 2% de
professores negros e negras hoje
de um  total 5.531, possa em meio
século se aproximar num equilí-
brio mínimo nesse espaço que
também deve ser e é dos "ppis",
embora ainda haja em cada qua-
drante da Universidade capitães
do mato em função urbana.

Mesmo assim não há desani-
mo. Há, sim, esperança  concreta de
mudança.  Somos seres humanos
sujeitos de direitos e deveres dota-
dos de inteligência e vontade livre.

———
José Maria Teixeira,
professor
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Caio Bruno

Em um país onde
a religião e a po-
lítica estão cada

vez mais integrados
e que o Estado Laico
está  fadado  a  ser
apenas uma teoria, a
fé e Deus se torna-
ram grande ativo po-
lítico. À esquerda e à direita.

É claro que o uso do sagrado
como instrumento de controle da
opinião pública tem origens histó-
ricas, mas no Brasil o fenômeno
de forma explícita é recente e tem
a ver com o alto crescimento do
número de evangélicos, principal-
mente a partir dos anos 1990.

Atualmente, um candidato
a qualquer cargo eletivo tem que
dialogar com esse público que,
no plano nacional, ainda não
elege sozinho o presidente, mas
decididamente influencia e mui-
to em uma vitória ou derrota.

Por isso, já não se governa
mais sem fazer concessões a gru-
pos religiosos e isso é refletido na
chamada pauta de "costumes".
São temas ligados à moral cristã
como a proibição do aborto, mas
também em assuntos bem terre-
nos como isenção de impostos e
outras facilidades para igrejas.

Calcanhar de Aquiles de Luiz
Inácio Lula da Silva (PT) desde
que chegou ao poder pela 3ª vez,
o eleitorado cristão (mais preci-
samente o evangélico) o rejeita de
forma majoritária mesmo com a
melhora em índices econômicos.
Uma das explicações é a militân-
cia de líderes religiosos, o avanço
das fake news e a dificuldade go-
vernamental de se comunicar
com essa parcela da sociedade.

Para muitas pessoas que in-
tegram esse grupo, mais vale a
convicção de sua fé e aquilo que

seus amigos e líderes
falam do que o fato
propriamente dito.
Um exemplo: se a vida
economicamente me-
lhora, não é graças à
economia do país, mas
sim a Deus que a aben-
çoou. Diante desse con-
texto, como dialogar
com esses brasileiros?

A fórmula que Lula achou foi
citar o Pai Eterno repetidas vezes.
Durante discurso realizado no úl-
timo dia 4 em Pernambuco, o pre-
sidente citou Deus e "milagre" 27
vezes, uma por minuto em frases
como: "Vocês acreditam em
Deus? Vocês acreditam em mila-
gre?" e "Deus não é mentira, é a
verdade, e não pode usar em vão
como eles usam todo santo dia".

Além disso, seu Governo por
meio da Secretaria de Comunica-
ção Social lançou há poucos dias
campanha publicitária com o mote
"Fé no Brasil" para divulgar suas
realizações. Mas não há conteúdo
voltado ao público cristão-evangéli-
co propriamente dito. A conexão
está somente no uso da palavra "Fé".

Se essa tentativa de aproxi-
mação do presidente com o públi-
co religioso dará certo ou não, o
tempo e as pesquisas de populari-
dade é que vão dizer. Mais do que
mera conexão e uso de palavras-
chave é necessário entender os an-
seios e as pautas dessas pessoas.

O fato é: Deus veio para fi-
car na política brasileira.

———
Caio Bruno, jornalis-
ta e  especialista em
Marketing Político

Deus, o grande eleitor
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forços para revelá-los. É
como se tivessem uma
armadura invisível,
prontos para se defen-
derem de qualquer ten-
tativa de descoberta.

Na prática, a gen-
te vê isso acontecer o
tempo todo. Seja na-
queles segredinhos en-
tre amigos, nas fofocas

de corredor ou até mesmo nos
grandes mistérios que cercam os
segredos de Estado. Os segredos têm
seus próprios mecanismos de pro-
teção, como se fossem guardiões
de uma fortaleza impenetrável.

Mas vamos além, meus ami-
gos! Porque o segredo não é só
uma questão prática, é também
uma jornada filosófica profunda.
Ele nos faz questionar a natureza
humana e nossa relação com a
verdade e a transparência. Às
vezes, o segredo é visto como uma

Gregório José

Indagaram-me dia
desses por que é di-
fícil se guardar um

segredo. Sorrindo,
respondi: o segredo
entre duas pessoas só
estará guardado se uma
delas estiver morta!

Ah, o segredo!
Que mistério intrigante que habi-
ta os recônditos da alma huma-
na! Essa ideia de que os segredos
têm vida própria, que têm o po-
der de se protegerem a si mes-
mos, é uma daquelas reflexões que
nos fazem coçar a cabeça e pen-
sar sobre a complexidade da vida.

Olha só, a gente sabe que os
segredos são como tesouros guar-
dados a sete chaves. E não é só isso,
eles têm uma habilidade impressi-
onante de se manterem escondi-
dos, mesmo diante de todos os es-

Uma reflexão sobre o poder do segredo

forma de controle, uma maneira
de exercer poder sobre os outros.

E olha só que interessante: o
segredo é um verdadeiro parado-
xo. Enquanto é guardado a sete
chaves, ele também carrega den-
tro de si o potencial de ser revela-
do. É como se fosse uma caixa de
Pandora, pronta para abrir suas
asas e liberar todos os mistérios
que guarda em seu interior.

E aí, minha gente, vem a ques-
tão ética. Quando é justo manter um
segredo? Até que ponto ele é uma
forma de proteção ou uma forma

de manipulação? Essas perguntas
nos fazem refletir sobre os valores
que orientam nossas ações e deci-
sões, sobre o que é certo e o que é
errado quando se trata de segredos.

O segredo nos desafia a exa-
minar nossa relação com o conhe-
cimento, a verdade e a confiança.
Ele nos lembra que, por trás de
cada segredo, há uma história, um
poder, uma responsabilidade. E
quem sabe, ao entendermos melhor
essa dança entre o oculto e o reve-
lado, possamos encontrar um equi-
líbrio entre a necessidade de prote-
ger certas informações e a impor-
tância da transparência e da ho-
nestidade em nossas relações.

Se quisermos que algo fique
oculto, guardemos para nós
mesmos e torçamos para não fa-
larmos enquanto dormimos.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo
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CORTES CONSTANTES
A cidade de São Paulo tem

sofrido com os cortes de ener-
gia elétrica. É verdade que lá é
preciso chuva ou vento, já aqui
em Piracicaba, de repente, a luz
vai embora, com o dia bonito/
ensolarado ou noite calma cheia
de estrelas. É preciso saber tra-
tar-se ou não, de contratempo
localizado/pontual, embora
mesmo assim preocupando em
razão das repetições constantes.
Simples: resolve, explica ou fica
a imagem da incompetência.

PONTO FINAL

Números da Pesquisa Para-
ná, mostrando a expressiva
vantagem de Barjas Negri na
disputa eleitora em Piracicaba
(liderando com 48,9%, apare-
cendo em segundo lugar o vere-
ador Paulo Campos 11,4%0), ain-
da repercute. Também elogios
para a entrevista do ex-minis-
tro, secretário estadual e prefei-
to no programa OS COMENTA-
RISTAS (rádio Educadora AM-
1.060). Competência, conheci-
mento sobre Piracicaba e a in-
discutível experiência, são fa-
tores que colocam Barjas Ne-
gri na condição de favorito.

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

No meio científi-
co, caloria é
uma unidade

de medida da ener-
gia. Sua definição é:
Uma caloria é a quan-
tidade de energia que
deve ser transferida
para um grama de água líquida
para elevar sua temperatura em
um grau Celsius. A quilocaloria
é uma unidade de medida que
equivale a 1.000 calorias.

Com a campanha de combate
à obesidade, desenvolvida pelo Mi-
nistério da Saúde em diversas es-
colas do país, com o tema: Preven-
ção da obesidade na infância e na
adolescência, o assunto do momen-
to é emagrecer de forma saudável.
E uma preocupação comum é a
quantidade de calorias que se deve
ingerir diariamente para que não
ocorra um aumento de "peso".
Mas, o que é mesmo caloria?

Uma forma de se medir a ca-
loria do alimento é colocando uma
amostra dele em um aparelho de-
nominado calorímetro, que mede
a quantidade de calor liberada na
queima dessa amostra. Assim, o
resultado obtido é dado em unida-
de de calorias ou cal... Mas vou
explicar melhor (pois esta caloria
que vem escrita nos pacotes de ali-
mentos, na verdade é a kcal).

Por exemplo,  a queima
completa de 1 litro de gasolina
pode liberar cerca de 7 750 000
calorias. Assim, a caloria é uma
grandeza usada com frequência
em alimentos, mas também pode
ser usada para outros proces-
sos em que há troca de calor.

No entanto, como pode ser
visto nesse caso da gasolina, a
caloria é uma unidade muito pe-
quena, que fornece, geralmente,
valores muito grandes. Por isso,
a unidade que é mais indicada
para o entendimento do consu-
midor é a quilocaloria ou Kcal.

Para citar um exemplo, cos-
tuma-se dizer que um copo de
refrigerante tem 200 calorias,
quando na verdade tem 200
000 calorias ou 200 kcal.

Para especificarmos melhor
temos que lembrar da química
orgânica, aonde para obtermos
energia para sobreviver o ATP
(adenosina trifosfato tem que
ser quebrado para liberação de
energia ao organismo vivo.

A hidrólise do ATP libera
uma molécula de fosfato for-
mando um composto denomi-
nado de ADP (difosfato de ade-
nosina), reação essa que libera
aproximadamente 7,3 Kcal por
molécula de ATP hidrolisado.

O ATP é uma molécula com
a função de armazenar e liberar
energia de forma temporária para
que as células de um organismo
desempenhem suas atividades.

É mais conhecida na biolo-
gia pela sigla ATP que significa

adenosina trifosfato
ou trifosfato de ade-
nosina. É composta
por um açúcar chama-
do ribose, uma base ni-
trogenada denomina-
da adenina e três ra-
dicais de fosfato.

A respiração celu-
lar, por outro lado,
produz 38 moléculas

de ATP e necessita de oxigênio
para acontecer. Contudo, em cé-
lulas dos tecidos muscular es-
quelético e nervoso, o saldo final
é de 36 moléculas de ATP.

Respiração celular: Glicose +
O2 ? CO2 + H2O + 38 ou 36 ATP.

Quando a glicose é quebrada, a
energia é liberada e armazenada
formando o ATP. Umas sequências
de reações químicas ocorrem para a
extração dessa energia e elas são:

Glicólise;
Ciclo de Krebs;
Fosforilação Oxidativa ou

Cadeia Respiratória.
Um dos principais locais de

produção de ATP são as mitocôn-
drias, organelas presentes nos or-
ganismos eucarióticos, responsá-
veis pela produção de energia.

A ATP (adenosina trifosfa-
to) é a principal molécula carrea-
dora da energia química  utiliza-
da nas mais diversas reações que
ocorrem nas células. Ela funcio-
na como um depósito de energia,
acionado quando necessário para
a realização de alguma reação.

Somente para recordarmos as
moléculas de ATP... Estão localiza-
das dentro das mitocôndrias e sua
quebra pela hidrólise libera cerca
de 8 mil calorias ( para não perder
o raciocínio.. o organismo huma-
no necessita de pelo menos 2mil
Quilocalorias dia para sobreviver…
exemplo seja que 100 ml de leite
contém 100 Quilocalorias …..100
gramas de proteínas puras contém
400 Quilocalorias … 100 gramas
de Carboidratos também … 100 ml
de álcool puro contem 700 Quilo-
calorias e 100 gramas de gordura
pura contém 900 Quilocalorias (
agora sim , você pode fazer seu
balanço calórico aproximado
para suas necessidades diárias
balanceadas entre suas refeições).

Um dos principais locais de
produção de ATP são as mitocôn-
drias, organelas presentes nos or-
ganismos eucarióticos, (espero que
esta pequena revisão possa des-
pertar o interesse sobre calorias e
vejo que muitos confundem… fa-
vor ler com calma e atenção).

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico
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Caloria e Quilocaloria…

Dirceu Cardoso Gonçalves

Asemana começou com a má
notícia de que a agência ban-
 cária de São Pedro, peque-

na cidade turística do interior pau-
lista foi atacada pelo novo canga-
ço, que violou o cofre e espalhou
explosivos pelo prédio. E que, para
agravar o quadro, três carros for-
tes, transportadores de valores,
foram atacados, dois na movi-
mentada rodovia Washington
Luiz, em Cordeirópolis, e um na
rodovia Luiz de Queiroz, em Pira-
cicaba. Além disso, a polícia en-
controu armas num imóvel em
Sumaré, que a quadrilha usava
como centro logístico. São ações que
incomodam e amedrontam a po-
pulação, executada por criminosos
ousados, que enfrentam a polícia,
fazem reféns entre o povo e, quan-
do conseguem, matam policiais.

É o típico crime decorrente do
enfraquecimeno da legislação de
execução penal instituído pela polí-
tica demagógica das ultimas déca-
das. Tanto que boa parte dos qua-
drilheiros presos nesses ataques é
composta de criminosos reinciden-
tes que, num regime mais rigoro-
so, ainda estariam recolhidos em
função dos delitos anteriormente
cometidos. A falsa democracia pra-
ticada esses anos todos, infelizmen-
te, abriu espaço para as organiza-
ções criminosas surgirem, cresce-
rem e se alastrarem para todo o
País e até ao exterior. Hoje, para
resolver o problema, serão neces-
sárias medidas mais severas do
que aquelas que no passado pode-
riam ter evitado a deterioração
social e da segurança pública.

É de se esperar que além da
prontidão das forças de seguran-
ça, sejam adotadas medidas que
principalmente desestimulem a
prática  do crime. Os criminosos -
que hoje, ao serem presos - já sa-
bem em que data sairão da cadeia
e ainda contam com a possibilida-
de de, bem defendidos, poderem
sair na audiência de custódia e
aguardar o julgamento em liber-
dade, precisam estar cientes de que
- conforme o crime cometido, serão
condenados à pena de morte ou, na
melhor das hipóteses, pegarão a pri-
são perpétua, como ocorre nos Es-
tados Unidos, sabidamente o país
mais democrático do mundo, mas
severo no trato com o crime.

Lembro-me que, durante a
fase mais severa do governo mili-
tar, o assalto a banco foi inscrito
na Lei de Segurança Nacional e
sua punição era a pena de morte.
Ninguém, entretanto, foi morto
por esse delito porque, sabendo
do castigo, não apareceram indi-
víduos valentes o suficiente para
assaltar bancos naquele período.
Mas, quando a pena capital foi
retirada de vigor, no mesmo dia
o crime voltou a acontecer e até
hoje se faz presente na crônica
policial brasileira. Parece até que
enfraqueceram o Estado para o
crime poder nascer e se desenvol-

ver. E, por conta disso, muitos
brasileiros já morreram, outros
sofreram grandes prejuízos e a
sociedade vive com medo.

Os srs. parlamentares (depu-
tados e senadores) prestarão um
grande serviço à Nação e, princi-
palmente aos seus eleitores, se vol-
tassem a atenção  para o novo can-
gaço e uma série de outros crimes
que incomodam a população e re-
definissem o esquema punitivo.
Dessem, através de um ordena-
mento legal contemporâneo, as
ferramentas ideais para policiais,
membros do Ministério Público e
magistrados cobrarem devida-
mente do réu os agravos por ele
cometidos contra a sociedade.
Mesmo em instituindo a pena de
morte e a prisão perpétua esses fe-
tiches de determinados setores da
comunidade e de indivíduos quer
se consideram libertários, é impor-
tante lembrar que dificilmente ela
será aplicada porque, sabendo pre-
viamente do risco que correm, os
criminosos certamente deixariam
de executar certas maldades por-
que, apesar de tudo e da má índo-
le, não têm compulsão suicida.

O Estado brasileiro, por suas
instituições, precisa manter ínte-
gro o seu "imperium" e, mesmo
que seja pela força, fazer-se res-
peitado por toda a população.
Não há a menor razão para um
transgressor ser condenado a
uma pena e liberto com o cum-
primento de um sexto do tempo
(quando é primário) ou um quar-
to (quando reincidente). Quem sai
da prisão ainda gravado pelo
peso de uma pena, mesmo que em
liberdade, só tem como alternati-
va voltar a cometer crimes. E,
mesmo quando tem outras possi-
bilidades, opta pelo crime porque,
devido aos riscos, é mais rentá-
vel do que o trabalho honesto.

Senhores parlamentares, refli-
tam enquanto ainda é tempo. Veri-
fiquem todo o desmonte que os
seus antecessores dos loucos tem-
pos da "democracia pelo voto" apli-
caram â legislação. Definam os cri-
mes e as justas punições e restitu-
am o poder punitivo e controla-
dor do Estado. Sem ele, viveremos
um inferno cada dia mais atroz. O
criminoso tem de saber previa-
mente os riscos  correm, Isso cer-
tamente evitará que os cometa.

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo); e-mail:
tenentedirceu@terra.com.br

Definam, senhoresDefinam, senhoresDefinam, senhoresDefinam, senhoresDefinam, senhores
parlamentares,parlamentares,parlamentares,parlamentares,parlamentares,
os crimes e asos crimes e asos crimes e asos crimes e asos crimes e as
justas puniçõesjustas puniçõesjustas puniçõesjustas puniçõesjustas punições
e restituam oe restituam oe restituam oe restituam oe restituam o
poder punitivopoder punitivopoder punitivopoder punitivopoder punitivo
e controladore controladore controladore controladore controlador
do Estadodo Estadodo Estadodo Estadodo Estado

Ataques a banco e carros
fortes, crimes hediondos

Macau Ranzani

Quando almeja-
mos Vida mais
saudável, nos

esquecemos do quanto
poluímos a Natureza,
priorizando o concreto
e o asfalto. Ainda bem
que o mundo 'acordou'
para pautas ambientais
e cada vez mais pessoas e governos
se conscientizam da necessidade de
adotarem práticas mais sustentá-
veis! Mas essa sustentabilidade
(meios para suprir necessidades do
presente, sem afetar as gerações
futuras) se efetiva a nível munici-
pal, onde priorizar o Meio Ambien-
te significa mais qualidade de vida:
da terra, da água e do ar que se
respira. Ora, mas 'quando' a ação
de um governo desmerece esse es-
forço e 'se' fere o meio ambiente
urbano em que vivemos (como o
atual projeto de duplicação da Ali-
dor Pecorari), creio que cada cida-
dão, com sua experiência e vivên-
cia coletiva, deveria se posicionar
sobre o que está sendo priorizado
nessa obra! Cá estou eu... e falo com
a propriedade de ter sido respon-
sável pela implantação de todos os
parques, praças, rotatórias e ave-
nidas da cidade na administração
João Herrmann Neto, e de evitar a
destruição da Rua do Porto pela
Av. Beira Rio (com seu consequen-
te tombamento histórico), ao bar-

rar o antigo projeto do
Kartódromo no local.
Com base nisso, consi-
dero inaceitável a opção
por um pseudobenefício
poluente, que irá colocar
'os carros na frente dos
407.252 bois', trazendo
mais asfalto a seu 'pasto
de lazer'. Senão vejamos:
"Os carros particulares

são responsáveis por 72,6% dos
gases do efeito estufa e carregam
só 30% dos passageiros", segundo
o Inventário de Emissões Atmosfé-
ricas, gases tóxicos, que afetam a
vida nas cidades: CO, CO2, O3, NOx,
NO2, HC, SOx e MP; "Veículos con-
tribuem com mais de 70% do mate-
rial que forma o ozônio na atmosfe-
ra das cidades" diz o IAG (Inst. de
Astronomia, Geofísica e Ciências At-
mosféricas) da USP: 'O ozônio, no-
civo à saúde e ao meio ambiente, é
gerado pela radiação solar sobre óxi-
dos de nitrogênio e hidrocarbone-
tos que os carros liberam'; "Cada
Estado e cada Município deve indi-
car ações para diminuição da polui-
ção automotiva" o CONAMA (Con-
selho Nacional do Meio Ambiente)
diante da poluição nas cidades, es-
tabeleceu o PCPV-2009 (Plano de
Controle da Poluição Veicular); "Ati-
vidades públicas ou privadas, só
podem ser exercidas em consonân-
cia com a qualidade de vida ambi-
ental" a PNMA (Política Nacional
do Meio Ambiente) determina a Es-
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Salvem Piracicaba da "máquina ceifadora de vida"

tados e Municípios 'o zoneamento
das atividades poluidoras'; "Quan-
to maior a circulação de veículos,
maior a poluição sonora" segundo
a ONU: com 55 dB (decibéis) de ba-
rulho já sentimos estresse e dores
de cabeça - com maior trânsito, os
índices chegam a 96 dB; "A polui-
ção causada pelos automóveis na
cidade aumenta o risco de morte"
segundo a OMS (Organização Mun-
dial de Saúde), devido a problemas
cardiopulmonares. Apesar disso, po-
demos sim almejar um futuro com
menos poluição, pois a Constituição
impõe ao poder público ...'a defesa
do meio ambiente na preservação
de áreas representativas'... como
nosso Parque e Rua do Porto.

Logo, meus queridos, gritem
comigo: "Eu quero ver a Alidor
Pecorari sumir do mapa", dando
lugar ao 'Parque Alidor Pecorari',

contíguo a esse ambiente ecológi-
co-cultural da nossa História, com
dois amplos bolsões de estaciona-
mento em suas pontas e, em todo
seu trajeto, muito mais lazer... afi-
nal, o ponto turístico mais impor-
tante da cidade, nosso 'cartão de vi-
sitas', deve ter a nossa cara e ser
ocupado pela nossa gente, desfru-
tando seu espaço até o rio Piracicaba!

Agora, com sua permissão,
senhor Prefeito, 'con il tuo permis-
so': Queria ser uma guarda-flores-
tal para multá-lo por andar na con-
tramão da Vida-Natureza... queria
ser uma bruxa para transformá-lo
numa Vida-Árvore e ver o que sen-
tiria, quando a motosserra chegas-
se ao seu calcanhar... mas, com o
perdão das brincadeiras, pare e
pense, troque sua 'máquina ceifa-
dora de vida' pela Vida de sua gen-
te! Gente que pode ajudá-lo com
ideias novas e brilhantes para o en-
torno da Rua do Porto. Por favor,
coloque em segundo plano o auto-
móvel para dar lugar ao povo, num
novo projeto que, sim, poderá ser
mais dispendioso se a condição ur-
banística, de trânsito local exigir 'ele-
vados', mas certamente entrará para
a História de Piracicaba em harmo-
nia com o futuro de todos nós.

O parque é nosso... pra fora a
poluição automotiva! Salvem o
Parque, salvem a Rua do Porto.

———
Macau Ranzani foi primei-
ra-dama de Piracicaba

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

Uma pesquisa recente con-
duzida em Londrina, no
Paraná, revelou dados

alarmantes sobre a relação en-
tre a imunização e as mortes
causadas pela Covid-19. Segun-
do o estudo realizado pela Uni-
versidade Estadual de Londri-
na, pela Secretaria Municipal de
Saúde, pela Universidade Fede-
ral de São Carlos e pela Faculda-
de de Medicina Albert Einstein
dos Estados Unidos, 75% das
mortes registradas nos primeiros
dez meses de 2021 aconteceram
em indivíduos não vacinados.

Os números são ainda mais
impactantes ao detalhar a dispa-
ridade entre os índices de morta-
lidade entre os não imunizados e
os imunizados. Idosos não vaci-
nados apresentaram uma taxa de
mortalidade quase três vezes mai-
or do que os idosos vacinados,
enquanto entre pessoas com me-
nos de 60 anos, o risco de morte
para os não imunizados foi 83 ve-
zes superior ao dos vacinados.

Ao analisar os dados do es-
tudo, que incluiu 59.853 casos
confirmados de Covid-19 e 1.687
mortes, fica evidente o papel cru-
cial da vacina na prevenção de
complicações severas e óbitos
pela doença. Dos óbitos registra-
dos, 1.269 foram em indivíduos
não vacinados. Enquanto isso,
entre os casos confirmados,
48.217 foram em pessoas que
não receberam nenhuma dose
da vacina, ressaltando a impor-
tância da imunização para a pro-
teção individual e coletiva.
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É igualmente relevante no-
tar que, dentre os vacinados que
contraíram o vírus, 54% tinham
mais de 60 anos, mostrando que
a vacina não apenas previne a
infecção, mas também reduz a
gravidade da doença em faixas
etárias mais vulneráveis.

Diante desses dados con-
tundentes, é essencial refor-
çar a importância da imuni-
zação como uma medida efi-
caz na luta contra a pande-
mia da Covid-19. A vacinação
não só protege o indivíduo va-
cinado, mas também contribui
para a construção de uma so-
ciedade mais segura e saudá-
vel, reduzindo o impacto da
doença e preservando vidas.

Investir em campanhas de
conscientização e garantir o
acesso equitativo às vacinas são
passos fundamentais para su-
perar essa crise de saúde global.
Cada dose aplicada representa
uma esperança de dias melho-
res e um passo em direção à
retomada da normalidade.

A vacinação é, indiscutivel-
mente, uma questão de vida ou
morte. Optar pela imunização não
é apenas uma decisão individual,
mas um ato de responsabilidade
coletiva que pode fazer toda a di-
ferença no combate à Covid-19.
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Vale do Sol recebe o Pira nos Bairros
Ação acontece das 9h às 12h, na Escola Municipal Adolfo Basile e reúne serviços gratuitos da Prefeitura

A 16ª edição do programa
Pira nos Bairros acontece neste
sábado (13), levando serviços gra-
tuitos da Prefeitura para o bairro
Vale do Sol, que foi escolhido pela
população por meio de votação
online. A ação vai ser realizada na
Escola Municipal Adolfo Basile,
localizada na estrada Elias Gabri-
el Silva, das 9h às 12h. O Pira nos
Bairros reúne, gratuitamente, em
um único lugar e de forma simul-
tânea, diversos serviços ofereci-
dos pelo Executivo, abrangendo
todas as secretarias municipais.

Entre os serviços oferecidos,
os moradores podem consultar
e parcelar débitos, como IPTU e
taxas municipais (Secretaria de
Finanças), informações sobre
serviços e programas da Assis-
tência Social, além de atualiza-
ção do Cadastro Único (Smads).

A Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur)
vai fazer no local cadastro para
vagas de emprego e cursos de

Divulgação

Pira nos Bairros atende também os pets, com
agendamento de castração e vacinação

qualificação, além de orientações
sobre o Banco do Povo, MEI e so-
bre formalização de ambulantes.

Também será possível fazer
o cadastro e a emissão do cartão
Pira Cidadão, emissão do cartão
de transporte coletivo ou especí-
ficos para idosos e PCD’s e rece-
ber informações sobre o app Zona
Azul. Além disso, o Pira nos Bair-
ros vai oferecer serviços da Secre-
taria de Habitação e Gestão Terri-
torial (Semuhget), como cadastro
de demanda para habitação de in-
teresse social e orientações sobre
regularização fundiária e progra-
ma Minha Casa Minha Vida.

As crianças podem aprovei-
tar as atividades oferecidas pela
Secretaria Municipal da Ação
Cultural (Semac), como pintura
facial, recreação com persona-
gens infantis e atividades circen-
ses. A banda Máfia do Jazz tam-
bém se apresenta na escola du-
rante a ação. A Secretaria de Es-
portes, Lazer e Atividades Mo-
toras (Selam) oferece ainda ati-

vidades esportivas, brinquedos
infláveis, pipoca e algodão-doce.

O Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto) fornecerá informa-
ções sobre a Tarifa Social, consul-
tas e também será possível fazer
notificações de vazamentos, atuali-
zação de cadastros, levantamento
de débitos, entre outros serviços.

SAÚDE – A Secretaria Mu-
nicipal de Saúde leva para o bairro
diversos serviços e atendimentos
para a população, como aferição de
pressão arterial, teste de glicemia e
testes rápidos de HIV, sífilis e he-
patite; avaliação antropométrica
(peso e altura) e orientações sobre
alimentação e segurança alimentar.

Os moradores podem ainda se
imunizar contra a influenza. No
setor de odontologia, haverá ori-
entação sobre saúde bucal e aten-
dimento para rastreio de lesões
bucais. A Clínica de Olhos, parcei-
ra do Pira nos Bairros, faz testes
de visão e avaliação de retina.

PETS – O Departamento de
Bem-Estar Animal (DBEA) tam-

bém estará presente, com vaci-
nação para cães e gatos (poliva-
lente V10), agendamento de cas-
tração e orientação veterinária
pelo Consultório Itinerante. O
Centro de Zoonoses também ofe-
rece orientações de saúde sobre
animais sinantrópicos (escor-
pião, aranha, barata, pombo,
morcego, carrapato, rato e mos-
quito Aedes Aegypti). A Guarda
Civil também faz a apresentação
do canil e Setor de Direito Animal.

PARCEIROS – A OAB (Or-
dem dos Advogados do Brasil),
que participa do programa em
parceria com a Prefeitura, faz aten-
dimentos e orientação jurídica
durante a ação. Outro parceiro do
programa, o Memorial Metropoli-
tano, vai oferecer serviços de cor-
te de cabelo, design de sobrance-
lha e manicure para a população.

ÔNIBUS GRATUITO –
Para facilitar o acesso da popula-
ção ao Pira nos Bairros, a Semut-
tran disponibilizará linha especial
de ônibus, gratuita. Os horários de

saída da EM Adolfo Basile serão:
8h55, 9h20, 9h50, 10h15, 10h40,
11h10 e 12h. Já os horários de saí-
da partindo do Residencial Vida
Nova serão: 8h42, 9h07, 9h32,
10h02, 10h27, 10h52 e 11h22.

SERVIÇO
16ª edição do Pira nos Bairros.
Sábado (13), das 9h às 12h,
na Escola Municipal Adolfo Ba-
sile (estrada Elias Gabriel da
Silva, Vale do Sol). Gratuito.

Motivos para a adoção
de dietas restritivas...

Fatores  como
Saúde, Humor,
controle de pe-

so, preocupações éticas
e relacionadas ao con-
sumo de produtos na-
turais foram as princi-
pais razões pelas quais
as pessoas adotam di-
etas restritivas, ou seja,
eliminam por comple-
to certos alimentos de seu cardá-
pio. Pesquisas conduzidas por ci-
entistas da Unesp, Unifal e do Ins-
tituto Universitário de Ciências
Psicológicas, Sociais e da Vida
(Portugal), com o apoio da Fa-
pesp, envolveram 1.200 adultos,
a maioria mulheres, com idade
entre 25 anos. Em a pesquisa en-
volveu 1.200 adultos (69,5% mu-
lheres) com média de idade de 25
anos. Os autores também anali-

saram as motivações
por trás de outros
dois tipos de compor-
tamentos alimentares
denominados "emoci-
onal" e "descontrola-
do". Entender o que
ativa e motiva esses
fatores pode ajudar
especialistas a mode-
lar intervenções clíni-

cas e a tratar comportamentos de
risco para transtornos, além de
promover escolhas alimentares
positivas, adequadas e saudáveis
- missão fundamental no atual
cenário de grande disponibili-
dade e oferta de alimentos, espe-
cialmente de alto teor calórico.

———
Jose F. Höfling, pro-
fessor universitário/
Unicamp

Nesta segunda-feira (8), o
vereador Valdir Vieira Marques,
o Paraná (PSD) entregou o re-
querimento 271/2024, de voto de
congratulações à Cláudia Gon-
çalves Santana, pelos cinco anos
de carreira na música gospel.

A entrega da honraria acon-
teceu antes do expediente da 18ª
Sessão Ordinária de 2024, em ato
solene no hall do salão nobre “He-
lly de Campos Melges”, mediante a
presença de amigos e familiares de
Cláudia Gonçalves Santana, que foi
enaltecida pelos cinco anos de car-
reira na música gospel, e pelos re-
levantes serviços à música e à co-
munidade infantil, adolescentes
e jovens de nosso município.

Cláudia Gonçalves Santana,
conhecida nas redes sociais
como Cláudya Santana nasceu
no município de Candeias, Esta-
do de Minas Gerais, em 9 de agos-
to de 1987. Aos sete anos, conhe-
ceu a Igreja do Evangelho Qua-
drangular e se apaixonou pela
história de amor do Senhor Je-
sus Cristo pela humanidade. Em
2017, sua mãe, dá de presente o
recurso financeiro para a grava-
ção do seu 1º álbum musical inde-
pendente, que têm por título: Pai.

Em 2018, Cláudya casou-se
com Tiago Carvalho do Monte,
natural de Piracicaba. No dia 28
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Cantora gospel é homenageada com voto de congratulações

Cantora gospel é agraciada pela Câmara com voto de congratulações

Assessoria Parlamentar

de outubro de 2018 Cláudya pas-
sa a morar em nosso município,
dando início à uma nova etapa
de sua vida. Em 2019, lançou seu
1º clipe da canção “Filho”, grava-
do no Mirante, Ponte Pênsil e às
margens do Rio Piracicaba.

E em 2020, lançou a canção
“Senhor”, gravada na praça cen-
tral de Piracicaba “José Bonifácio”.
Em 2023, lança o clipe da canção
“Você tem valor”, gravado no En-
genho Central de Piracicaba. Des-
de 2019, até os dias atuais, Cláu-
dya, sempre busca honrar a cida-
de de Piracicaba, fazendo questão
de usar as paisagens de nossa ci-
dade, em seus clipes musicais.

Em 2022, compõe a primeira
canção para o público infantil, jun-
tamente com seu esposo, a canção
que tem por título “Jeová é o Se-
nhor”. E em outubro, no mês das
crianças, lança o clipe da canção
“Jeová é o Senhor”, gravado na sua
igreja local - Assembleia de Deus –
Ad Brás, que tem como dirigentes
locais o Pastor Tito e a Pastora
Edna. Depois desse lançamento
Cláudya é convidada para partici-
par do grupo “Unidos em um só
propósito Kids”, de Piracicaba.

Em 2023, Cláudya compõe
canções inéditas para os jovens. E
grava o seu 2º projeto musical “O
Recomeço”, fazendo parte das can-

ções que serão lançadas de single e
single nas plataformas digitais.

Também participaram da
entrega do voto de congratula-
ções o pastor Tito e a pastora
Edna, da Assembleia de Deus,
Ministério Madureira, junta-
mente com as crianças do Mi-
nistério Infantil do IAA, que se
apresentaram com a canção de
Cláudya “Jeová é o Senhor”.

“Dessa forma, parabeniza-
mos Cláudya pelos clipes de suas
canções gravadas em nossa cida-
de, pelo seu talento musical, con-
tribuindo ainda mais para o pro-

gresso da música brasileira do gê-
nero gospel, e também por ensi-
nar as nossas crianças, adoles-
centes e jovens, o caminho da fé
genuína, do amor e da paz, que
presta relevantes serviços à músi-
ca, e à comunidade infantil, ado-
lescentes e aos jovens de nossa ci-
dade”, destacou o parlamentar.

“Agradeço e parabenizo a mi-
nha amiga Cláudia, juntamente
com seu esposo Tiago, ao pastor
Tito e sua esposa, pastora Edna e
também as crianças do Ministério
Infantil do IAA que abrilhantaram
essa noite”, comentou Paraná.

Informações sobre a viabili-
dade de construção de escola mu-
nicipal de educação infantil e en-
sino fundamental no Bairro Jar-
dim São Francisco (Bongue) são
solicitadas no requerimento 408/
2024, aprovado na reunião ordi-
nária desta segunda-feira (8).

Segundo o vereador Gilmar
Rotta (PDT), autor do requerimen-
to, a necessidade urgente de cons-
trução de escolas municipais na
região do Bongue se deve à expan-
são habitacional e à alta demanda
por vagas de ensino. Demanda im-
pulsionada pela construção de
condomínios residenciais e apar-
tamentos, resultando em uma es-
cassez de vagas nas escolas próxi-
mas para mais de 10 mil famílias
da região, incluindo Bongue, On-
dinhas, Jardim São Francisco,
Jardim Estoril e áreas adjacentes.

O vereador relata que não re-
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Gilmar Rotta cobra projetos
para construção de escolas

cebeu resposta à indicação 4690/
2023, que solicitava a construção
das unidades escolares. No reque-
rimento, ele solicita informações
sobre a existência de projetos para
construção das unidades escolares
e pede detalhes sobre o cronogra-
ma das obras. Se não houver pro-
jetos, solicita informações sobre as
medidas que serão tomadas para
enfrentar o aumento populacional
e a escassez de vagas nas escolas.

Na justificativa de voto, a ve-
readora Silvia Morales (PV), do
Mandato Coletivo “A Cidade é
Sua”, relatou que também solici-
tou, em 2022, informações sobre
a falta de escola na região e rece-
beu como resposta que havia dois
terrenos já preparados para essa
finalidade em 2022, no entanto,
mais de dois anos nada aconte-
ceu. “Então, de fato, é uma região
muito necessitada”, afirmou.

PL 9/202PL 9/202PL 9/202PL 9/202PL 9/20244444

Campanha de doação de cabelo é
instituída no calendário municipal

Por meio do projeto de lei 9/
2024, fica instituído no Calendá-
rio Oficial de Eventos do Municí-
pio a “Campanha de Incentivo à
Doação de Cabelo para Pessoas
Carentes em Tratamento de Cân-
cer”. A data será comemorada
anualmente, na semana do Dia
Nacional de Combate ao Câncer,
celebrado em 27 de novembro.

A autoria do projeto é do vere-

ador Laércio Trevisan Jr. (PL). A
aprovação ocorreu em segunda dis-
cussão, na 18ª Reunião Ordinária
de 2024, nesta segunda-feira (8). Na
justificativa do projeto, o parlamen-
tar cita que a iniciativa busca “con-
tribuir de maneira significativa
para o bem-estar e a autoestima de
pacientes em tratamento oncológi-
co, além de fortalecer a solidarie-
dade e o espírito comunitário”.

Na tarde desta segunda-
feira (8), o vereador Gustavo
Pompeo (Avante) esteve mais
uma vez acompanhando de per-
to o andamento das obras na
avenida 1º de Agosto. A expecta-
tiva é de que as faixas adicionais
sejam liberadas ainda esta sema-
na, trazendo melhorias significa-
tivas para o trânsito na região.

“As obras na avenida 1º de
Agosto têm sido aguardadas com
ansiedade pela população, devido
ao congestionamento frequente na
região. Com a previsão de libera-
ção das faixas adicionais, para
essa semana, espera-se uma redu-
ção nos congestionamentos e o au-
mento da fluidez maior no tráfe-
go, beneficiando não apenas os
motoristas, mas também os pedes-
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Vereador acompanha andamento das obras na avenida 1º de Agosto

Vereador acompanha andamento das obras na avenida 1º de Agosto

Assessoria Parlamentar

tres e ciclistas que transitam pela
região”, relata o parlamentar.

Gustavo Pompeo também
acentua a importância dessas me-
lhorias para a mobilidade urbana
de Piracicaba e ressaltou o compro-
misso da gestão municipal em aten-
der às demandas da população.
“Estou acompanhando de perto o
progresso das obras na avenida 1º
de Agosto e confiante de que essas
melhorias trarão benefícios signi-
ficativos para todos que utilizam
essa via”, afirmou o vereador.

“Com a conclusão das obras,
espera-se que a avenida 1º de
Agosto se torne uma via mais se-
gura e eficiente, contribuindo para
uma melhor qualidade de vida
para os moradores e usuários da
via”, completou o parlamentar.
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Trevisan Jr. pede melhorias no Centro Comunitário de Anhumas
Na noite de segunda-feira

(8), durante a 18ª Reunião Or-
dinária de 2024, o vereador La-
ércio Trevisan Jr. (PL) justifi-
cou o voto ao requerimento
409/24, de sua autoria. O par-
lamentar solicita ao Executivo
informações referentes ao Cen-
tro Comunitário de Anhumas.

Trevisan Jr. argumentou, na
justificativa, que a situação do lo-
cal é considerada “precária”, pois o

Centro Comunitário está em “total
abandono” e que o recinto se en-
contra com “mato alto, paredes su-
jas e emboloradas, lixo jogado no
local, telhas quebradas e sem ilumi-
nação adequada, além de banhei-
ros em condições precárias de uso”.

“Venho cobrar a Prefeitura
para melhorar as condições exis-
tentes do local como também, de
todo o bairro, principalmente a
questão do mato em vias públicas e

internas”, disse. “É mais um dos
prédios públicos que se encontram
abandonados em Piracicaba”.

Paulo Camolesi (PDT) disse
que, desde 2014, o local está “de-
tonado” e, que nada foi feito. Cás-
sio Luiz Barbosa (PL), o Cássio
Fala Pira lembrou que a popula-
ção local “está fazendo um muti-
rão para pintar todo o Centro Co-
munitário” e fez um pedido ao
prefeito Luciano Almeida. “Se a

Prefeitura puder colaborar com
o telhado e poda do mato, será
muito importante”, finalizou o
parlamentar, ao justificar o voto.

No requerimento, o vereador
pergunta se a Prefeitura tem co-
nhecimento das condições atuais
do local, se existe algum projeto em
andamento para reforma e melho-
rias do Centro Comunitário e qual
a previsão para a realização do corte
de mato e a limpeza do espaço.
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‘Habite-me’ chega ao Sesi
Piracicaba em duas sessões

Divulgação

Peça é indicada para maiores de 14 anos
e tem aproximadamente uma hora de duração

Realizado pela Cia 4 Produ-
ções, o espetáculo ‘Habite-me’
tem duas sessões gratuitas agen-
dadas para esta semana no Teatro
do Sesi Piracicaba (avenida Luiz
Ralph Benatti, 600, Vila Industri-
al). A peça, indicada para maio-
res de 14 anos e com aproxima-
damente 60 minutos de duração,
será apresentada amanhã (12),
às 20h, e no sábado (13), às 19h.

O evento é aberto ao públi-
co geral nos dois dias. Para ga-
rantir o lugar no teatro, é ne-
cessário fazer a reserva do in-
gresso gratuito pela plataforma
Meu Sesi, que pode ser acessa-
da pelo site www.sesisp.org.br/
eventos. Basta fazer o cadastro
e selecionar a unidade Piracica-
ba para conseguir os bilhetes.

A PEÇA - ‘Habite-me’ leva ao
palco a mensagem de que a arte
ainda é capaz de nos lembrar sobre
a brevidade da vida, sobre nossa
efêmera passagem neste planeta e
sobre os caminhos que escolhere-
mos para percorrer essa jornada -
habitar confunde-se com ser habi-

tado. A ideia é exposta face a um
mundo pervertido no sentido éti-
co, no qual os valores fundantes
de nossa natureza humana, entre
eles o amor, a compaixão e o res-
peito pelo outro parecem corroer.

O receptáculo é o corpo hu-
mano, investido de máscaras e
bonecos que, por meio das rela-
ções entre esses elementos com o
espaço, com a luz e a música, per-
corre o tema da habitação e an-
garia um sentido onírico e meta-
físico, ao associar-se com a vida e
com a morte bem como com a sen-
sação de pertencimento que nos
preenche quando encontramos
sentido em algo que nos completa.

SERVIÇO
‘Habite-me’ (aproximada-
mente 60 minutos). Amanhã
(12), às 20h, e sábado (13),
às 19h, no Teatro do Sesi Pi-
racicaba (avenida Luiz Ralph
Benatti, 600, Vila Industrial).
Gratuito. Classificação: 14
anos. Ingressos pela plata-
forma Meu Sesi, no site
www.sesisp.org.br/eventos.
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3ª conferência é marcada pela
apresentação de coordenador
Evento também encaminhou diretrizes para a elaboração do Plano Municipal de Igualdade Racial

Na reunião ordinária desta
segunda-feira (8), o vereador
Thiago Ribeiro (PRD) utilizou a
tribuna para informar aos mora-
dores da região leste da cidade
sobre o andamento das obras na
área de lazer do Sol Nascente.

O parlamentar informou
que após a assinatura da ordem
de serviço, a empresa vencedo-
ra da licitação iniciará os tra-
balhos que contemplam o campo
de futebol, a sede oficial e a área
lateral. “Já estivemos lá para
discutir com alguns moradores
que estão cuidando do local.
Após o processo de licitação, fi-
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Thiago Ribeiro anuncia
obras em áreas de lazer

camos sabendo que a empresa ven-
cedora é a J. Resende”, relatou.

Além disso, a J. Resende
também foi a vencedora do pro-
cesso de licitação para realizar a
reforma do campo de futebol na
área de lazer do Nova Pompeia,
para a troca dos alambrados e ins-
talação de iluminação nos refleto-
res. Também está prevista a insta-
lação de uma academia ao ar li-
vre no final do campo de futebol.

“Iniciamos esse processo
mediante uma emenda do Esta-
do, com contrapartida do mu-
nicípio, e em breve as obras im-
portantes terão início”, afirmou.

O vereador Fabrício Polezi
(PL) foi o entrevistado do progra-
ma Primeiro Tempo, exibido pela
TV Câmara Piracicaba, nos minu-
tos que antecederam a transmis-
são ao vivo da 18ª Reunião Ordi-
nária, nesta segunda-feira (8). Na
entrevista, o parlamentar fez um
balanço das proposituras apresen-
tadas ao longo do mandato, en-
tre projetos de lei, indicações,
requerimentos, moções e outros.

“São mais de 1.600 proposi-
turas. É importante ter esse nú-
mero para apresentar o que o ve-
reador está fazendo. Estamos

indo para a rua, atendendo to-
das as demandas que nos che-
gam pela população”, afirmou.
“São prioridades a serem leva-
das ao Poder Executivo. O Le-
gislativo tem a prerrogativa de
apontar as demandas, de se an-
tecipar aos problemas e levar
para as secretarias competentes”.

Além disso, ele destacou a
importância das parcerias com
os representantes das demais
esferas legislativas, com a arti-
culação para a conquista de di-
versas emendas para a atendi-
mento das demandas da cidade.

Vereador apresentou números do mandato e também falou sobre
a articulação para a conquista de recursos para o município

Rubens Cardia
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Fabrício Polezi faz balanço
de proposituras e emendas

Divulgação

Luiz Azal, nomeado coordenador setorial de Promoção da Igualdade
Racial e Étnica, foi apresentado oficialmente durante o evento

Com o objetivo de debater e
encaminhar políticas públicas de
enfrentamento ao racismo, e ou-
tras formas de discriminação étni-
co-racial, étnico-cultural e de into-
lerância religiosa, o Conselho Mu-
nicipal de Participação e Desenvol-
vimento da Comunidade Negra
(Conepir) realizou no sábado (6) a
3ª Conferência Municipal de Pro-
moção da Igualdade Racial. O even-
to foi marcado pelo anúncio do co-
ordenador setorial de Promoção da
Igualdade Racial e Étnica, feito pelo
prefeito Luciano Almeida, e tam-
bém pelo encaminhamento das di-
retrizes para a elaboração do Pla-
no Municipal de Igualdade Racial.

"Sabemos a dificuldade de ti-
rar o planejamento do papel e
transformar em ações práticas.
Mas uma das funções do poder
público é implantar aquilo que a
sociedade determina, por isso a
Conferência vem como caminho
para a instituição de políticas pú-
blicas para a igualdade racial.
Além disso, em dezembro estabe-
lecemos a coordenadoria setorial
e, aproveitando esse momento,
anunciamos Luiz Azal como titu-
lar, para fortalecer ainda mais o
desenvolvimento das ações de en-
frentamento ao racismo e em favor
da igualdade racial. Tenho certeza
que ele fará um excelente traba-
lho", destacou Luciano Almeida.

"Lutamos para ter voz e é ne-
cessário contar nossa história.
Me sinto muito honrado e me sin-
to capacitado por ter sido indica-
do à função de coordenador. Pi-
racicaba é referência nacional e
tem uma força muito grande nas
ações afirmativas de igualdade
racial. Agora, as propostas discu-
tidas na conferência servirão de
base para os trabalhos que vamos
desenvolver na coordenadoria,
principalmente para nossa juven-
tude", disse Luiz Azal na ocasião.

A Lei 10.012/2023, que al-
terou o nome do Centro de Do-
cumentação, Cultura e Política
Negra para Coordenadoria Se-
torial de Promoção da Igualda-

de Racial e Étnica, foi sanciona-
da em dezembro de 2023 pelo
prefeito Luciano Almeida.

Compete ao conselho delibera-
tivo da coordenadoria contribuir
na formulação da política de aten-
dimento, promoção e defesa da
igualdade racial e étnica; fomen-
tar a implantação e implementa-
ção do programa municipal e co-
munitário de promoção da igual-
dade étnica e racial; apreciar pla-
nos, programas e projetos de ga-
rantias de direitos; e apoiar, acom-
panhar e propor a elaboração de
planos municipais voltados à pro-
moção da igualdade étnica e raci-
al entre os cidadãos do Municí-
pio, entre outras atribuições.

Além do anúncio, a Conferên-
cia também realizou os trabalhos
preparatórios para o desenvolvi-
mento do Plano Municipal de Igual-
dade Racial de Piracicaba, elegen-
do os delegados para a 5ª Confe-
rência Estadual de Promoção da
Igualdade Racial, que acontece em
São Paulo, nos dias 18 e 19 de abril.

Segundo o presidente do Co-
nepir, Luciano Alves de Almeida, a
proposta geral do evento foi a ela-

boração de políticas públicas. "A
conferência é um espaço que agre-
ga representantes da sociedade e
do governo, com o intuito de de-
senvolver propostas de políticas
públicas, que serão diretrizes para
o plano municipal. Este será um
cronograma de políticas que espe-
ramos que se perpetue. Por isso a
realização da Conferência, reunin-
do o movimento negro, justamente
porque queremos desenvolver esses
princípios pensando no longo pra-
zo, sem restrições", salientou.

HOMENAGENS - Outro
marco da 3ª Conferência Munici-
pal de Promoção da Igualdade Ra-
cial foi a entrega de homenagens a
pessoas participativas em prol da
igualdade racial em Piracicaba.

O prefeito Luciano Almei-
da e a titular da Secretaria de
Governo, Tássia Espego, foram
dois dos homenageados.

"Me sinto agraciada porque
reconheço a luta para a criação
da Coordenadoria Setorial. Quan-
do assumi a pasta, o projeto esta-
va começando a caminhar. Bus-
camos e conseguimos, então, essa
nova ferramenta de desenvolvi-

mento de políticas públicas para
a igualdade racial, que é a coor-
denadoria. Mas além disso, a re-
alização da Conferência foi de
muita relevância para que consi-
gamos determinar e implantar de
forma concreta políticas públicas
de enfrentamento ao racismo, às
várias formas de preconceito e,
claro, para o avanço da igualdade
racial na cidade", disse Tássia.

Também foram homenage-
ados: Robson Ferreira, coorde-
nador de Políticas para a Popu-
lação Negra; Vania Soares, se-
cretária-executiva do Fórum In-
ter-Religioso para uma Cultura
de Paz e Liberdade de Crença; e
Gil Marcos Clarindo dos Santos,
presidente do Conselho Estadu-
al de Participação e Desenvolvi-
mento da Comunidade Negra,
entre outras personalidades.

A Conferência também con-
tou com a presença do vereador
Acácio Godoy e demais autorida-
des, além de Renato Santos de Aze-
vedo, advogado, produtor cultural
e empresário, que ministrou pa-
lestra magna sobre as atualizações
da plataforma da política racial.
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Professores destacam a relevância do seminário sobre hidrogênio

O Seminário contou com presença de 650 pessoas nos dois dias

Divulgação

Fundamental para o desen-
volvimento tecnológico do ecossis-
tema de inovação de Piracicaba. Foi
assim que os professores da Fun-
dação Municipal de Ensino de Pi-
racicaba (Fumep) definiram o Se-
minário Internacional Nosso Fu-
turo com Hidrogênio, realizado pela
Prefeitura de Piracicaba e APLA
(Arranjo Produtivo do Álcool) nos
dias 08 e 09/04 no Teatro Erotides
de Campos no Engenho Central
com a presença de 650 pessoas.

Para a comunidade acadêmi-
ca, ao trazer para o município a
discussão sobre novos modelos que
possam substituir combustíveis fós-
seis por energias renováveis, tra-
zendo à pauta o uso e comerciali-
zação do hidrogênio, a cidade mais
uma vez se destaca no cenário de
desenvolvimento de biocombustí-
veis e bioenergia, numa iniciativa
que deve fomentar novos trabalhos
de pesquisa, influenciar positiva-
mente no conteúdo ministrado em
sala de aula e em grades curricula-
res e cursos futuros na EEP.

O diretor executivo da Fumep,
Renato de Albuquerque Ferreira,
lembrou que representantes da
fundação participaram ativamen-

te do comitê técnico que trabalhou
na montagem do seminário desde
o início, por identificar a sua rele-
vância no desenvolvimento de pes-
quisas na área de biocombustíveis.
“Agora que elaboramos uma par-
ceria com o Instituto de Pesquisas
Tecnológicas (IPT), na geração de
produtos, processos e transferên-
cia da difusão de tecnologia, pode-
mos incrementar a pesquisa nesta
área no campus da Fumep, numa
relação que beneficia a nossa ins-
tituição e consequentemente toda
a Região Metropolitana de Piraci-
caba (RMP)”,frisou Ferreira.

MATRIZES CURRICU-
LARES - O diretor acadêmico da
Escola de Engenharia de Piracica-
ba (EEP), Marcelo Zambon disse
que o seminário foi importante
porque está em consonância com
a evolução tecnológica, industrial
e da sociedade, no contexto da
geração e consumo de energia e
descarbonização. “Essa discussão
nos leva ao aprimoramento de di-
versos conteúdos programáticos
das nossas matrizes curricula-
res, e abre portas para estudar-
mos a possibilidade de criar no-
vos cursos”, enfatizou Zambon.

Fernando de Lima Camar-
go, coordenador do curso de En-
genharia Mecânica, destacou
que a EEP esteve bem represen-
tada pelos seus professores nos
dois dias do evento e que o ne-
tworking feito durante o semi-
nário pode resultar na pesquisa
e parceria com várias empresas e
indústrias. “O conteúdo ao qual
tivemos acesso, principalmente
na área de mobilidade, certamen-
te será repassado para os alunos
da EEP”, pontuou Camargo.

“Discutimos aqui em Piraci-
caba questões energéticas de ex-
trema importância para a ordem
mundial. Este fato, além de dei-
xar um legado histórico para a ci-
dade, vai promover uma atualiza-
ção dos nossos conteúdos em sala
de aula e nos motivar para pen-
sarmos na criação projetos alinha-
dos com o futuro energético do
país, isso no tocante aos nossos
cursos”, confirmou Anderson Ro-
drigo Rossi, coordenador do cur-
so de Engenharia Mecatrônica.
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Vereador questiona possibilidade de programação de semáforos
“O atual funcionamento dos

semáforos tem contribuído para
um considerável aumento no tem-
po de deslocamento e no congesti-
onamento da região”. É o que cita
o requerimento 392/24, do verea-
dor Laércio Trevisan Jr. (PL), apro-
vado na 18ª Reunião Ordinária de
2024, nesta segunda-feira (8).

Em justificativa, o parlamen-
tar pede informações ao Executi-
vo sobre a possibilidade de revi-
são da programação dos semáfo-

ros nas proximidades da Escola
Superior de Agricultura Luiz de
Queiroz (Esalq), cruzamento com
as avenidas Pedro Morganti e Cen-
tenário. Trevisan Jr. cita que “o
intenso fluxo de veículos no horá-
rio entre 17h e 18h30, sobretudo
durante a saída dos funcionários
e alunos da Escola e a ida dos mo-
radores em direção ao bairro Mon-
te Alegre tem contribuído para um
considerável aumento no tempo
de deslocamento e no congestio-

namento da região devido ao atu-
al funcionamento dos semáforos.

O parlamentar menciona
ainda que é preciso “avaliar a
eficácia da programação atual
dos semáforos e considerar
possíveis ajustes que possam
otimizar o fluxo de veículos e
reduzir os congestionamentos”.

O vereador pergunta qual é
a programação atual dos semá-
foros nesse cruzamento, se há
registros de análises de tráfego

ou estudos prévios que embasa-
ram a configuração atual dos se-
máforos. Ele questiona ainda se
está sendo avaliada a realização
de ajustes na programação dos
semáforos para diminuir os con-
gestionamentos observados no
período mencionado. Por fim,
caso haja planos para a revisão
da programação, quais medidas
são consideradas para otimizar o
fluxo de veículos e melhorar a mo-
bilidade urbana nessa região.
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Patrícia Ribeiro é a atração do
projeto Quintal do Prudente
Experiente cantora piracicabana se apresenta hoje (11) no Museu Prudente de Moraes

Como uma forma de ocupar
mais espaços do histórico casarão
na área central de Piracicaba, que
em outros tempos foi a moradia
do primeiro presidente republica-
no do Brasil, o Museu Prudente
de Moraes promove desde feverei-
ro de 2024 o Projeto Quintal do
Prudente. A terceira edição, que
acontece hoje (11), a partir das 19h,
terá com show da experiente can-
tora piracicabana Patrícia Ribei-
ro. O evento é gratuito, com re-
alização da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural).

Cantora e atriz, Patrícia Ri-
beiro conquistou seu lugar no
mercado musical de Piracicaba
por sua voz, carisma, qualidade
de repertório musical e interpre-
tação. “Vou levar um repertório
mais voltado para a MPB, com
músicas da Elis Regina, Maria Rita,
João Bosco, Paulinho da Viola,
Nelson Cavaquinho, entre outros
compositores e intérpretes da nos-

sa música. Perpetuar essas canções
é a nossa missão”, conta Patrícia.

Patrícia ainda afirma que
está ansiosa para se apresentar
em um local histórico. “Será uma
experiência única. Cantar no
quintal do Museu Prudente de
Moraes? Nem nos meus maiores
sonhos, tem que pedir licença pra
entrar nesse quintal”, brincou.

No Quintal do Prudente,
além da apresentação musical,
serão também comercializados ali-
mentos e bebidas para completar
o ambiente intimista do evento.

SERVIÇO
Quintal do Prudente com Pa-
trícia Ribeiro. Hoje (11), a par-
tir das 19h, no quintal do Mu-
seu Histórico e Pedagógico
Prudente de Moraes. Na rua
Santo Antônio, 641 (entrada
pela rua 13 de Maio). Even-
to gratui to. Informações/
WhatsApp: (19) 3422-3069. Patrícia Ribeiro conquistou seu lugar no mercado

musical de Piracicaba por sua voz e carisma

Divulgação
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1ª Princesa recebe
moção de aplausos

A 18ª Reunião Ordinária de
2024, nesta segunda-feira (8), co-
meçou com a graça e a simpatia
da Primeira Princesa Miss Brasil
Kids 2024, Sophia Tomaz dos San-
tos, de apenas 5 anos, que recebeu,
no Plenário, a moção de aplausos
nº 209/2023, de autoria do verea-
dor Anilton Rissato (PP), pela con-
quista do título, no ano passado.

Natural de Piracicaba, filha
de Cristiane Tomaz e Edson Ba-
tista dos Santos, a pequena miss
concorreu com 20 meninas de es-
tados diferentes. Ela também con-
quistou a faixa de terceiro lugar na
classificação geral no mesmo con-
curso. Aos seis meses de idade, ela
teve sua primeira participação em
um desfile para loja de roupa in-
fantil e hoje é uma referência para
crianças negras, por se amar e
amar o seu cabelo cacheado.

Ativa nas redes sociais, um
dos seus vídeos já alcançou
quase três milhões de visualiza-

ções. Ela também já teve parti-
cipações em duas web séries,
ganhou concurso em uma loja
em Caxias, no Maranhão, repre-
sentando o Estado de São Paulo.

“Não é à toa que ela ganhou
esse título, demonstra essa facili-
dade desde os seis meses. Resolve-
mos dar essa homenagem para que
ela se sinta cada vez mais motiva-
da a seguir esse caminho. É um
sonho dela e dos pais, que a incen-
tivam a ser cada vez mais reconhe-
cida como miss”, afirmou o autor
da homenagem, Anilton Rissato.

Sophia emprestou nova-
mente toda a sua graça e beleza
ao momento, agradecendo aos
vereadores e salientando a feli-
cidade em receber a moção. “O
vereador Anilton fez um grande
trabalho para que a Sophia ti-
vesse cada vez mais visibilidade”,
lembrou a mãe da miss, Cristiane
Tomaz. Confira, no vídeo, como
foi a entrega da homenagem.

Rubens Cardia

Sophia Tomaz dos Santos, de apenas 5 anos,
já se destaca na carreira de miss

Estudos apontam a necessida-
de de investimentos na ordem de
R$44,8 Bilhões por ano até 2033
para atingir as metas de universa-
lização dos serviços de água e es-
goto, definidas pelo Marco Legal
do Saneamento. Os desafios são
muitos para se atingir esses objeti-
vos e esse é o foco do evento “Atu-
alizações do Setor de Saneamento
Básico”, promovido pela Agência
Reguladora do Saneamento (ARES-
PCJ) e pela Associação Nacional dos
Serviços Municipais de Saneamen-
to (ASSEMAE, regional São Pau-
lo), na sede Agência, em America-
na (SP), na próxima quinta-feira,
dia 11. A ocasião contará com a
participação do Secretário Nacio-
nal de Saneamento Ambiental do
Ministério das Cidades, Leonardo
Picciani, que atentará para novi-
dades do Novo PAC - Programa de
Aceleração do Crescimento, além de
fazer anúncios de investimentos do
Governo Federal na região.

O evento terá a participação
de diversas autoridades, entre
elas: a presidente da ARES-PCJ
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Evento em Americana faz
debate sobre saneamento

e prefeita de Valinhos, Lucima-
ra Rossi de Godoy, o presidente
Nacional da ASSEMEA, Rodopi-
ano Marques Evangelista, o pre-
sidente da Regional São Paulo da
ASSEMAE e superintendente do
Saae de Barretos (SP), Marcelo
da Cunha Borges, e o presidente
da Sanasa/Campinas e vice-pre-
sidente da ASSEMAE, Manueli-
to Pereira Magalhães Júnior.

A iniciativa ainda contará com
as exposições do Diretor Geral da
ARES-PCJ, Dalto Favero Brochi, e
do Secretário Executivo da ASSE-
MAE, Francisco dos Santos Lopes.

Em sua apresentação, Picci-
ani irá atualizar sobre as obras
do Novo PAC e volume de inves-
timentos em âmbito nacional, es-
tadual e regional. Para o setor de
saneamento a promessa é de in-
vestimentos na casa dos R$22,2
Bilhões. No total, o Novo PAC vai
investir R$1,7 trilhão em todos
os estados do Brasil, sendo R$1,4
trilhão de 2023 até 2026 e mais
R$ 320,5 bilhões após 2026, em
nove eixos e 27 modalidades.
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Setenta e duas vias recebem serviços de tapa-buraco

Setenta e duas vias, em 40 bairros, receberam serviços de tapa-buraco

Divulgação

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria (Semozel), execu-
tou serviços de tapa-buraco na últi-
ma semana, de 1º/04 a 06/04, em 72
vias do município, entre avenidas,
ruas, travessas e rodovias. Ao todo,
as equipes percorreram 40 bairros.

Por meio da operação Tapa-
buraco, a Semozel atende solicita-
ções da população via SIP (Serviço
de Informações à População) – 156
e vereadores, além das necessi-
dades pontuais que as equipes
verificam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo
com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa as-
fáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

Bairros e respectivas vias aten-
didas: Água Branca: avenida Edne
Rontani Bassete e rua Buenos Ai-
res; Alemães: travessa Inglaterra;
Algodoal: rua Adelina Tarsia, rua
Justo Moreti, rua Rafael Ducatti e

rua Sabino Tomé; Alto: rua José
Pinto de Almeida; Alto da Pompeia:
avenida Rio das Pedras, rua Diva
de Toledo Stella, rua João Stella
Junior e rua Julio Galvão da Silva
Castro; Areão: avenida Armando
Dedini; Campestre: avenida Laran-
jal Paulista; Centro: avenida Ulhoa
Cintra, avenida Armando de Sal-
les Oliveira, avenida Comendador
Luciano, rua Madre Cecília e rua
São João; Gran Park: rua Alfredo
de Carvalho; Jaraguá: rua Ubatu-
ba; Jardim Astúrias: rua André
Nazatto, rua Antonio Mazzonetto,
avenida Luiz Pereira Leite e rua
José Mendes; Jardim Caxambu:
rua Osvaldo Ortiz; Jardim Brasil:
avenida Francisco Luiz Razera e
rua Nair Bortolotti Stocco; Jardim
das Flores: rua Carolina Adamoli
Petrocelli; Jardim Ipanema: rua
Dom Aniger Francisco de Maria
Mellilo; Jardim São Paulo: rua
Carlos Sandalos, rua Professor Fe-
linto de Brito e rua Senador Sarai-
va; Matão: rua Professor Pedro de
Mello; Monte Alegre: avenida Co-
mendador Pedro Morganti e anel
viário; Monte Líbano: rua Corina
Martins dos Santos; Morumbi: rua
Anhanguera; Noiva da Colina: ave-
nida Bruno Ferraioli e rua Sidney
Luiz Brajão; Nova América: rua

Frei Luiz Maria de São Tiago; Nova
Piracicaba: rua Assis Chateaubri-
and, rua das Arapongas e rua dos
Canários; Nova Pompeia: travessa
Diniz Calderan Camolesi; Pauliceia:
rua Dr. José Rodrigues de Almei-
da, avenida 31 de Março e travessa
Cabo Julio; Paulista: rua Capivari,
rua Sud Menucci e rua Dr. João;
Conceição; Piracicamirim: rua Gon-
çalves Dias e rua Pernambuco;
Pompeia: rua Sargento Ivan Henri-
que da Silva; Parque Conceição: rua
Antonio Reinaldo Zanin; Parque
das Indústrias: rua Fidélis Stolf;

Parque Orlanda: rua Madri; Par-
que Piracicaba: rua Angatuba e rua
Indiana; Santa Teresinha: rua Fran-
cisco Medinilha San Martin, rua
João Pedro Correa, rua Lamartine
Babo e rua Nereu Ramos; Santo An-
tonio: rua José Guidolin; São Di-
mas: avenida Centenário; Sol Nas-
cente: rua Guerino Dal Piccolo e rua
Sueli Zilio Zocca; Vale do Sol: estra-
da Elias Gabriel; Vila Rezende: ave-
nida Dona Francisca e rua Maria
Manieiro; Vila Cristina: rua Pro-
fessor Mello Ayres; e Vila Inde-
pendência: avenida Pádua Dias.
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Copa Hyundai HB20 vai a Goiânia com 34 carros
Após duas corridas emocio-

nantes na abertura da tempora-
da 2024 em Campo Grande (MS),
a Copa Hyundai HB20 se prepa-
ra para disputar neste fim de se-
mana a segunda etapa do ano em
Goiânia (GO), esperando o mes-
mo nível de dificuldade - e calor -
enfrentados no mês passado.

Com a reta mais longa da tem-
porada, o Autódromo de Goiânia,
que completa 50 anos em 2024,
tem um traçado que alterna pe-
quenos desníveis, curvas lentas,
velozes e duas longas retas. Em
relação a Campo Grande, o des-
gaste dos pneus promete ser me-
nor por conta de um asfalto me-
lhor, mas os outros desafios se-
guem os mesmos da etapa anteri-
or, incluindo a temperatura, que
baterá os 30ºC durante os dias.

Na classe Pro, a imprevisibi-
lidade apresentada em Campo
Grande, que teve dois vencedo-
res diferentes em Alberto Cattuc-

ci (atual campeão) e Marcus Ín-
dio, deverá se repetir. Cattucci
chega na liderança com 36 pon-
tos, quatro a mais que Enzo Gi-
anfratti e cinco à frente de Indio.

A Elite também apresenta
uma ótima disputa com apenas
dois pontos separando Leo
Martins de Vasco Pedro, com
Thaline Chicoski logo atrás em
terceiro, enquanto na Super o
grande desafio é quem conse-
gue derrotar Uli Dias, único
piloto que gabaritou o fim de
semana em Campo Grande.

O fim de semana em Goiânia
apresentará vários novos nomes:
na Pro, Vitor Genz correrá ao
lado de Augusto Freitas, Guto
Rotta formará dupla com o vice-
líder Enzo Gianfratti; na Elite,
Mario de Lara, Dudu Petrelli e
Dudu Taurisano são as novidades,
enquanto Filipe Borges e Anderson
Borges estreiam na Super, totali-
zando um grid com 34 carros.

As transmissões da Copa
Hyundai HB20 serão feitas ao vivo
pelos canais digitais do Acelera-
dos, High Speed Brasil, Hyundai
Motor Brasil e Parc Fermé no You-

tube e se iniciam no sábado às
11h40 com a classificação. A cor-
rida 1 acontece no mesmo dia, às
15h10, com a prova final sendo
realizada no domingo às 10h15.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Pompeo enaltece policiais por salvamento de bebê
O vereador Gustavo Pom-

peo (Avante), na Tribuna da
Câmara Municipal de Piracica-
ba, durante a 18ª Reunião Or-
dinária, nesta segunda-feira
(8), prestou homenagem à atu-

ação de dois policiais militares
pela rápida ação para salva-
mento de um bebê de 10 meses,
que é sobrinho do parlamentar.

Gustavo Pompeo relatou que
a criança sofreu um acidente do-

méstico e os pais encontravam
dificuldades, no trânsito, para
transportar a criança até o hos-
pital. Os policiais Greco e Fra-
nhani passavam pelo local e le-
varam a criança e a mãe na via-

tura, abrindo caminho no trân-
sito para que ela fosse socorrida
mais rapidamente. Segundo o
vereador, a ação foi fundamen-
tal para garantir o sucesso no tra-
tamento do bebê, que passa bem.

Campeonato visita o coração do Brasil neste fim de
semana e espera mesmo nível de dificuldade apresentado
na abertura da temporada, em Campo Grande

Divulgação
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Evento homenageia professores pelas práticas
Objetivo é destacar e valorizar o trabalho dos professores da Rede Municipal de Ensino de Piracicaba em sala de aula

Fotos: Divulgação/CCS

A coordenadora do Departamento de Educação Básica,
Ana Lucia Lorencetti Marra, exaltou o impacto das ações
realizadas pela rede no desenvolvimento dos alunos

Rodrigo Anunciato, Diretor de Negócios do Poliedro
Educação, falou da importância de divulgar as boas
práticas desenvolvidas na Rede de Piracicaba

Professores da Rede de Ensino de Piracicaba foram homenageados
pelas práticas pedagógicas trabalhadas em sala de aula

A Secretaria Municipal de
Educação, em parceria com o
grupo educacional Poliedro, rea-
lizou na quinta (4), no anfiteatro
da Pasta, um evento para cele-
brar e reconhecer o trabalho dos
professores da rede municipal.

“Esta é uma iniciativa que
visa destacar e valorizar as boas
práticas dos professores, além de

compartilhá-las de forma ampla
e acessível por meio da revista
digital ‘Entre Páginas’”, ressaltou
Rodrigo Anunciato, diretor de
Negócios do Poliedro Educação.
“Nosso objetivo é inspirar e for-
talecer a comunidade educacio-
nal, promovendo a troca de expe-
riências e o aprimoramento con-
tínuo das práticas pedagógicas.”

Os professores da rede foram
convidados a enviar suas práticas
pedagógicas no final de 2023. Após
o trabalho de curadoria e edição, o
material deve ser lançado em breve,
contendo relatos sobre conhecimen-
to e inspiração para todos os envol-
vidos na jornada da educação.

Durante o evento, a educa-
dora Débora Vaz compartilhou

sua expertise com uma palestra
que abordou o tema Planejar
com Intencionalidade. Sua ex-
planação incentivou uma refle-
xão aos presentes sobre o papel
do planejamento na promoção da
aprendizagem significativa.

Após a palestra, houve a pre-
miação, com entrega de troféus
e brindes aos professores que

contribuíram com suas práticas
para a revista Entre Páginas.

“O evento não apenas home-
nageou os professores, mas tam-
bém reafirmou o compromisso
mútuo entre o sistema Poliedro e
o município, sinalizando uma pro-
missora continuidade na colabo-
ração pela melhoria da educação.
É gratificante ver o impacto posi-

tivo que as práticas pedagógicas
dos nossos professores têm na
vida dos alunos”, afirmou Ana
Lucia Lorencetti Marra, coorde-
nadora do Departamento de Edu-
cação Básica da SME. “Esta par-
ceria nos permite fortalecer nossa
missão de oferecer uma educação
de qualidade e continuar nossa
jornada em busca da excelência.”

Divulgação

O fortalecimento do desen-
volvimento sustentável e a
participação no promissor
mercado de carbono estão no
foco do grupo de 40 produto-
res rurais associados da Ca-
naoeste (Associação dos
Plantadores de Cana da Re-
gião Oeste do Estado de São
Paulo) que embarcaram na
tarde de terça (9), em um voo
organizado pela instituição,
com destino a Brasília. A ca-
pital brasileira sedia, até hoje
(11), o Cana Summit, princi-
pal encontro do setor sucroe-

nergético do país, com foco na
produção de cana. O evento
será realizado no Centro Inter-
nacional de Convenções do
Brasil, recebendo as principais
lideranças do agro, produtores
e especialistas do mercado.
AUTORIDADES — Governado-
res de cinco estados produto-
res do país estão no Cana
Summit, em Brasília. O vice-
presidente, Geraldo Alckmin; o
ministro da Agricultura, Pecuá-
ria e Abastecimento, Carlos Fá-
varo; o deputado federal e pre-
sidente da Câmara dos Depu-

DE OLHO NO MERCADO DO CARBONO
tados, Arthur Lira, e o ex-mi-
nistro da Agricultura Roberto
Rodrigues também estão
confirmados no evento. Para
o presidente da Canaoeste,
Fernando dos Reis Filho, “es-
taremos representando os
2.000 produtores de cana da
nossa região e defendendo
nossas peculiaridades e
nossos interesses, principal-
mente com relação à partici-
pação em receitas que não
sejam apenas do açúcar e
do etanol, ou seja, Cbio, cré-
dito outorgado, entre outras”.

O Parque Histórico Quilombo
Corumbataí, um espaço quilombo-
la remanescente em área urbana
fundado há mais de 200 anos no
bairro Santa Terezinha, recebe
neste sábado (13), das 17h às 21h,
o Cultura de Quilombo, que reúne
atividades de dança, música e
roda de conversa. O evento, total-
mente gratuita, é uma realização
do Quilombola em parceria com a
Prefeitura, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cul-

tural) e do Centro de Documenta-
ção, Cultura e Política Negra.

A atividade que inaugura o
Cultura de Quilombo é a oficina
de Dança Matrizes Africanas,
com o Mestre Waguinho, da Es-
cola Piracicabana de Capoeira
Angola. Ele vai explorar os ritmos
e movimentos que fazem parte da
rica herança cultural africana.

Em seguida, tem a interven-
ção/roda de conversa Gira Re-
flexiva com a professora douto-

randa em Geografia Yaísa Do-
mingas de Carvalho. Ela condu-
zirá uma reflexão sobre o signi-
ficado do quilombo e de como
podemos fortalecer os laços com
as comunidades quilombolas.

O evento será encerrado
com apresentação da roda de
samba Quilombola Comunida-
de Samba, com 12 integrantes.
“Este encontro é uma oportu-
nidade para mergulhar na his-
tória do Quilombo Corumbataí

e entender a sua importância
na preservação da cultura ne-
gra”, destaca Natália Benoti, que
atua na produção do evento.

SERVIÇO
Cultura de Quilombo. Sába-
do (13), das 17h às 21h, no
Parque Histórico Quilombo
Corumbataí. Rua Adelmo Ca-
vagione, s/n (em frente ao
supermercado Pague Menos
de Santa Teresinha). Classi-
ficação livre. Entrada gratuita.
Informações: 3403-2600.Evento terá apresentação da roda de samba

Quilombola Comunidade Samba

Divulgação
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Cultura de Quilombo leva história, música e dança
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Profª Bebel tem projetos
aprovados pela Comissão
de Educação e Cultura
São três os projetos aprovados por unanimidade pela Comissão de Educação
e Cultura da Assembleia Legislativa, da qual a deputada Bebel é presidenta

IIIIINTERNACIONALNTERNACIONALNTERNACIONALNTERNACIONALNTERNACIONAL

Grupo da Esalq avança para
semi-final de competição

Abril Azul e a odontologia
Durante o "Abril Azul" são realizadas

ações e campanhas com o objetivo de cons-
cientizar e dar visibilidade ao Transtorno do
Espectro Autista (TEA). O problema é clas-
sificado como um dos transtornos do neu-
rodesenvolvimento, caracterizado pelas di-
ficuldades de comunicação e interação.

A cirurgiã-dentista especialista em
Odontologia para Pacientes com Neces-
sidades Especiais drª. Adriana Zink, ex-
plica que a odontologia tem atenção es-
pecial ao paciente portador do TEA.

Ele lembra da necessidade de terapi-
as adequadas e específicas. Explica tam-
bém que o plano de tratamento será de

acordo com a necessidade individual e
que, durante o mesmo, poderão ser utili-
zadas (caso necessário), todas as técni-
cas de manejo de comportamento, esta-
bilizações físicas/mecânicas, sedações
ou atendimento em ambiente hospitalar
sob anestesia geral. "Cada paciente tem
seu plano de tratamento individualizado,
de acordo com sua necessidade", diz.

Com relação às adequações para o aten-
dimento, a drª. Adriana informa que elas tam-
bém dependerão da necessidade individual e
que, após uma anamnese detalhada, o pro-
fissional saberá as limitações e quais ade-
quações deverá proporcionar. (CRO-SP)

Divulgação

A deputada estadual Professora Bebel durante reunião da Comissão de Educação
e Cultura da Alesp que deu parecer favorável a projetos de sua autoria

A Comissão de Educação e
Cultura da Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo apro-
vou por unanimidade três proje-
tos de lei da deputada estadual pi-
racicabana Professora Bebel (PT),
durante reunião na tarde desta
última terça (9), que visam melho-
rar a educação pública no Estado
de São Paulo. Bebel, que é a presi-
denta da Comissão de Educação e
Cultura, tem uma destacada atu-
ação no parlamento paulista e ex-
plica que agora as proposituras
passarão por outras comissões até
ficarem aptas para serem levadas
à votação no plenário da Alesp e
que por terem sido aprovadas por
unanimidade têm grande chance
de se tornarem lei estadual.

Entre os projetos aprovados
está o número 1080/2023, que es-
tabelece parâmetro mínimo de re-
passe financeiro do Estado para as
APAEs e demais organizações da
sociedade civil, sem fins lucrativos.
“Este projeto garante que as enti-
dades tenham direito ao repasse
financeiro, por meio de assinatura
de convênio, para que possam re-
ceber alunos cuja deficiência não
permita que eles sejam incluídos em
salas de aula do ensino regular,
uma vez que atualmente essas en-
tidades só recebem o recurso de-
pois de pagarem suas contas. Atu-
almente, da forma como é feito,

quando recebem o recurso já estão
devendo e isso prejudica a admi-
nistração destas entidades. As
APAEs cumprem um papel funda-
mental de atendimento a estas cri-
anças e precisam do recurso no seu
devido tempo para desenvolver
bem o seu trabalho”, defende.

Outro projeto que recebeu pa-
recer favorável foi o de número
1082/2023, que torna obrigatória
a existência de espaço destinado a
uso exclusivo dos professores em

toda a rede pública e oficial de
ensino. “Infelizmente, em muitas
escolas os professores não têm um
local específico para ficarem no
intervalo das aulas. É preciso as-
segurar em lei para que o Estado
garanta um espaço digno para
que os professores possam fazer
suas refeições, estudarem e des-
cansarem enquanto aguardam o
retorno à sala de aula”, defende.

Por último, foi aprovado o
Projeto de Lei nº 1089/2023 que

institui o Custo Aluno Qualidade
Paulista (CAQ), que será o índice
oficial de aferição de parâmetros
qualitativos da educação no esta-
do de São Paulo, a ser utilizado no
âmbito das redes estadual, muni-
cipais e privada de ensino que atu-
em na educação básica. “O CAQ
será um instrumento orientador da
distribuição de recursos para a
melhoria do ensino público pau-
lista”, completa a deputada e se-
gunda presidenta da Apeoesp.

Gerhard Waller

Iniciativa da universidade dos Países Baixos
visa promover planejamento sustentável

O grupo YouthMappers Esalq/
USP (MAPES), foi selecionado para
a semifinal do Nature Based Futu-
re Challenge, competição interna-
cional promovida pela Wageningen
University, Criado em 2023, o gru-
po é coordenado pela professora
Ana Claudia Luciano, do Departa-
mento de Engenharia de Biossiste-
mas e tem como foco atuar com
tecnologias geoespaciais gratuitas
para solução de problemas agro-
ambientais e sociais, com foco na
formação de jovens mapeadores.

A iniciativa da universida-
de dos Países Baixos é um desa-
fio que visa promover o planeja-
mento sustentável dos mais di-
versos aspectos ambientais e soci-
oeconômicos, a partir de Soluções
Baseadas na Natureza (SBN).

“O foco da competição é a co-
operação internacional e inter-
disciplinar, e o desenvolvimento
de soluções aplicáveis em um
dado contexto — neste caso, o
planejamento para Bangladesh
no ano de 2120”, explica a orien-
tadora coordenadora do grupo.

A equipe que está representan-

do a USP é composta por 6 alunos
da Esalq, dos cursos de Engenha-
ria Agronômica, Engenharia Flo-
restal, Ciências Biológicas, Gestão
Ambiental e mestrado pelo Progra-
ma de Engenharia de Sistemas Agrí-
colas; 4 alunos da FAU do curso de
graduação em Arquitetura e Urba-
nismo; 2 alunos de programas de
mestrado da Brandenburg Univer-
sity of Technology, na Alemanha.

“Na semifinal, a equipe preci-
sará desenvolver soluções susten-
táveis para a área de Chittagong;
produzir mapas, análises gráficas,
plano de transição e vídeo pitch, e
estará disputando contra outras 19
equipes do mundo todo”, comple-
menta a docente. Caso seja apro-
vada para a Grande Final, a equipe
deverá viajar aos países baixos para
representar a Universidade de São
Paulo diante de uma banca de es-
pecialistas, alguns dos mais res-
peitados membros da comunida-
de acadêmica internacional.

Grupo é coordenado pela
professora Ana Claudia Luci-
ano, do Departamento de En-
genharia de Biossistemas.

TTTTTRABALHORABALHORABALHORABALHORABALHO

2ª Ação de Empregabilidade fomenta inserção no mercado
O Fórum Municipal Perma-

nente de Educação Financeira,
Empreendedorismo e Empregabi-
lidade, coordenado pelo vereador
André Bandeira (PSDB), promo-
veu nesta terça-feira (9) a 2ª Ação
de Empregabilidade, voltada à
conexão de empresas e institui-
ções de ensino e indivíduos em
busca de oportunidades profissi-
onais e que reuniu um público
estimado de cerca de mil pessoas.

Realizado na Paróquia São
Pedro, o evento contou com a
participação de mais de 40 em-
presas, escolas técnicas e facul-
dades, oferecendo uma varieda-
de de cursos, palestras, work-
shops e oportunidades de emprego.

De acordo com André Ban-
deira, a Ação se tornou um ver-
dadeiro ponto de encontro para
quem busca ingressar ou progre-
dir no mercado de trabalho, des-

pontando como um importante
ferramenta na promoção do de-
senvolvimento econômico e so-
cial da comunidade local.

“Estou muito contente em ver a
quantidade de pessoas que encon-
traram oportunidades reais na 2ª
Ação de Empregabilidade. Nosso ob-
jetivo é proporcionar meios para que
todos possam conquistar uma posi-
ção no mercado de trabalho e contri-
buir para o crescimento da nossa ci-
dade. Eventos como esse mostram o
quanto é importante investir na
educação e no mercado de traba-
lho local”, destacou o parlamentar.

Ele ainda ressaltou a pertinên-
cia de se concentrar várias empre-
sas em um único local como forma
de ampliar o acesso às vagas dis-
poníveis: “às vezes, é difícil para as
pessoas irem de empresa em em-
presa ou enviarem currículos por
e-mail, muitos enfrentam dificul-

dades nesse processo. Ter tantas
empresas reunidas em um só lu-
gar é algo que ajuda muito as pes-
soas. Simplifica o processo de bus-
ca por oportunidades e facilita o

contato direto com os empregado-
res. É uma oportunidade valiosa
para todos os presentes e um pas-
so importante em direção à in-
serção no mercado de trabalho.”

Divulgação

2ª Ação de Empregabilidade foi realizada na Paróquia
São Pedro, no São Luiz, na região da Vila Rezende

Assessoria Parlamentar

O vereador Wagner de Olivei-
ra (Cidadania), o Wagnão,
acompanhou, na manhã des-
ta terça-feira (9), o trabalho de
manutenção na estrada rural

do bairro dos Alemães. O vere-
ador destacou que essa é uma
solicitação antiga, pois os mo-
radores da região clamavam
por melhorias nessa região.

BAIRRO DOS ALMEIDAS
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Câmara analisa proibição
de veículos de tração
animal em área urbana
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Concreto danificado por vandalismo
em avenida começa a ser refeito
Obra é necessária porque as placas de concreto, 15 no total,
foram avariadas após ato de vandalismo no fim de semana

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba deve deliberar, na 19ª
Reunião Ordinária, nesta quin-
ta-feira (11), a partir das 19 ho-
ras, sobre uma proposta de alte-
ração do artigo 105 do Código
de Posturas do Município (Lei
Complementar nº 178/06), com
o objetivo de proibir o tráfego de
veículos de tração animal para
passeio de passageiros no perí-
metro urbano da cidade. O pro-
jeto de lei complementar nº 7/
2023, na Pauta da Ordem do Dia
da reunião, é de autoria da vere-
adora Alessandra Bellucci (Avan-
te), mas o Plenário deve analisar
primeiramente o texto substitu-
tivo elaborado pela CLJR (Comis-
são de Legislação, Justiça e Re-
dação), em primeira discussão.

Atualmente, o Código de Pos-
turas proíbe o tráfego de veículos
de tração animal para passeio de
passageiros no centro da cidade
apenas em dias úteis, das 8 às 18
horas. Já o projeto prevê a proibi-
ção para todo o perímetro urbano,
sem limitação de horário. Por sua
vez, o tráfego de veículos dessa
natureza para transporte de car-
gas no perímetro urbano já é proi-
bido, o que permanece no projeto.

O substitutivo ainda prevê
exceções para as atividades re-
gulamentadas em estabeleci-
mentos públicos ou privados,
como haras, corridas de cavalos
(turfe), saltos com cavalos (hipis-
mo), equoterapia, e demais nos
termos da legislação vigente.

Na justificativa do projeto, a
autora lembra que a proteção dos
animais é fundamental e por isso
todos têm o dever de cuidar dos
animais. Ela classifica como cruel-
dade a utilização dos animais para
tração de veículos. “O fato de um
animal puxar carroça morro aci-
ma, muitas vezes levando chibata-
das e carregando várias vezes o
próprio peso, se materializa em
uma conduta que está a merecer a
reprimenda penal”, avalia, no tex-
to. “Em Piracicaba evidenciamos
eventos recentes sobre este tema
que mostra a necessidade do pre-

O serviço consiste na demolição das placas avariadas e reaplicação de concreto

Divulgação

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), iniciou na
noite de terça-feira (9), os serviços
de demolição de cerca de 30 me-
tros lineares de concreto na aveni-
da 1º de Agosto, na Vila Rezende.
A obra é necessária porque as pla-
cas de concreto, 15 no total, foram
avariadas após ato de vandalismo
no fim de semana, quando pessoas
retiraram as faixas de sinalização
que proibiam o acesso ao local, en-
traram no trecho com motocicle-
tas e passaram sobre o concreto.

O trecho que sofreu prejuízos
fica próximo ao acesso à avenida
Rio Claro e o concreto, recém-apli-
cado, estava em processo de cura
(secagem). As placas ficaram com-
prometidas e, por isso, terão de ser
substituídas. O serviço, que con-
siste na demolição das placas ava-
riadas e reaplicação de concreto,
deve ser concluído até o sábado,
13/04, liberando para o tráfego.

A empresa responsável pelas
obras registrou Boletim de Ocor-
rência e vai reforçar a sinaliza-
ção e o monitoramento com ron-
das no local, a pedido da Semut-
tran. A correção do concreto ava-
riado não terá custos à Prefeitura.

“A liberação deste trecho da
avenida deveria ter ocorrido na
última segunda-feira, dia 8. A
substituição das placas danifica-

das, entretanto, não comprome-
te a continuidade das outras
obras de pavimentação em con-
creto que estão em andamento
na cidade”, explicou Jane Fran-
co Oliveira, titular da Semuttran.

O consórcio responsável pelas
obras explicou que o ato de vanda-
lismo comprometeu estruturalmen-
te o pavimento, pois a espessura de

projeto foi reduzida após a passa-
gem da motocicleta sobre o concre-
to em processo de cura. Com isso,
manter o concreto com o afunda-
mento sobre a superfície poderia cau-
sar acidentes aos usuários da aveni-
da. Por isso, visando atender aos
parâmetros de qualidade e seguran-
ça, a solução adotada foi a demoli-
ção e reconstituição das placas.

Atos de vandalismo são en-
quadrados como crime e a pena para
esse crime é detenção de seis meses
a três anos, além de multa, confor-
me o inciso III do artigo 163 do Có-
digo Penal, que dispõe sobre essa
prática “contra o patrimônio da
União, Estado, Município, empresa
concessionária de serviços públicos
ou sociedade de economia mista”.

sente projeto visando a garantia
do bem-estar animal, bem como,
a proteção dos munícipes, os dei-
xando livres, de acidentes e trans-
tornos nas vias públicas, consi-
derando a evolução do transpor-
te humano de passeio e de car-
gas não há justificativa plausí-
vel para submeter os animais aos
maus tratos que presenciamos”.

OUTRAS PROPOSITU-
RAS – A Pauta da Ordem do Dia
da 19ª Reunião Ordinária ainda
traz, em segunda discussão, o pro-
jeto de lei 40/2024, que trata da
autorização legislativa para aber-
tura de crédito no orçamento de
R$ 5,4 milhões provenientes das
leis Paulo Gustavo e Aldir Blanc,
através do Ministério da Cultura.
Também está relacionado o proje-
to de resolução 32/2024, que pro-
move alterações na estrutura da
Procuradoria Especial da Mulher.

Ainda estão previstos seis re-
querimentos, três projetos de lei em
segunda discussão e mais um em
primeira discussão, todos de deno-
minações de espaços públicos.

O expediente da 19ª Reunião
Ordinária também deverá ser
suspenso por 30 minutos para a
apresentação das oradoras Silvia
Helena Rigoldi Simões e Nilda San-
cetti Modolo, que vão falar sobre
o Dia Mundial da Doença de Pa-
rkinson, em atendimento ao reque-
rimento nº 37/2024, de autoria do
vereador Pedro Kawai (PSDB).

A reunião também contará
com a entrega da moção nº 26/
24, de autoria do vereador Cássio
Luiz Barbosa (PL), o Cássio Fala
Pira, de aplausos ao atleta piraci-
cabano Matheus Franco dos San-
tos pela conquista da medalha de
ouro na modalidade Kicklight-
57KG no 5º Open de Tatame.

A 19ª Reunião Ordinária será
transmitida ao vivo pela TV Câ-
mara (sintonizada nos canais 11.3
em sinal aberto digital, 4 da Cla-
ro/Net e 9 da Vivo Fibra, no site
camarapiracicaba.sp.gov.br/tv e
nos perfis no Facebook e no You-
Tube), pela Rádio Câmara Web e
pela Rádio Educativa 105,9 FM.

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante), presidente do Fórum de
Saúde Mental e Combate à Depen-
dência Química, da Câmara, visi-
tou nesta quarta-feira (10) a Casa
Aliança de Misericórdia, comuni-
dade terapêutica dedicada ao aco-
lhimento de pessoas com dependên-
cia de substâncias psicoativas e/ou
estado de vulnerabilidade social.

O vereador conheceu as ativi-
dades desenvolvidas pela institui-
ção, que incluem espiritualidade,
laborterapia e formação humana. A
Casa Aliança de Misericórdia aten-
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Vereador conhece trabalho
de comunidade terapêutica
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Gustavo Pompeo visitou a Casa Aliança de Misericórdia nesta quarta

de atualmente mais de 100 acolhi-
dos e conta com o trabalho de 15
voluntários, todos acima de 18 anos.

Gustavo Pompeo destacou o
trabalho realizado pela Casa Ali-
ança de Misericórdia, ressaltan-
do a dedicação dos voluntários e
a importância do apoio da comu-
nidade para o sucesso das ativi-
dades. O vereador reafirmou seu
compromisso “em apoiar iniciati-
vas que visam ao cuidado e à re-
cuperação de pessoas em situa-
ção de vulnerabilidade, garantin-
do-lhes dignidade e esperança”.

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) ocupou a tribuna na reu-
nião ordinária desta segunda-fei-
ra (8) e exibiu imagens da Aveni-
da José Trevisan, localizada no
bairro Sertãozinho. Ele relata que
o local se encontra em estado pre-
cário há anos, evidenciando o des-
caso da administração. “A aveni-
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Vereador denuncia falta de
manutenção em avenida

da em questão fica próxima ao
número 50 e abrange várias pro-
priedades, todas sujeitas ao paga-
mento do IPTU. Enquanto algu-
mas residências contam com asso-
ciações para cuidar do seu entor-
no, outras áreas estão abandona-
das, cheias de buracos e com a ve-
getação tomando conta”, relatou.

O futsal é uma das modalida-
des mais populares no mundo, com
cerca de 10 milhões de praticantes.
Nos últimos anos, o esporte tem
crescido entre as mulheres, princi-
palmente com o reconhecimento a
partir do ano de 2019, quando
houve a primeira transmissão no
Brasil de competições oficiais de
torneios femininos do futsal.

Em Piracicaba, as boleiras e
adeptas do futsal feminino têm es-
paço garantido nas aulas gratui-
tas oferecidas pela Prefeitura do
município, por meio do trabalho
desenvolvido pela atual secretária
da Selam (Secretaria de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras), Ma-
ria Angélica Gonçalves da Silva, a
Branca. As aulas acontecem sem-
pre às segundas, quartas e sex-
tas-feiras, das 16h às 20h, na qua-
dra do Centro Esportivo Alfredo
de Almeida Leite, na Pauliceia.

As aulas de futsal feminino
são direcionadas às meninas
com idades entre sete e 17 anos
e comandadas pelo professor
Rodrigo de Godoy Dias, que di-
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Prefeitura oferece aulas de futsal feminino no ginásio

O professor Rodrigo Dias e as alunas da turma de futsal feminino

Divulgação

vide os treinamentos entre os
ensinamentos com as noções de
passe de bola, chute e controle
de bola, além da parte prática.

Sem deixar a diversão de lado,
o futsal é uma prática esportiva
que exige muita dedicação das
meninas, que desde cedo se inspi-
ram em seus ídolos na esperança
de alcançarem um lugar entre as

grandes equipes da modalidade.
Esse sonho de crescer na mo-

dalidade e se tornar atleta profissi-
onal é compartilhado pelas irmãs
Isabella, de 11 anos, e Isadora Gon-
çalves, de oito anos. “Nós duas co-
meçamos juntas a prática do futsal
há nove meses. Acreditamos que as
aulas oferecidas pela Selam sejam o
caminho inicial para alcançarmos

os nossos objetivos”, disse Isabella.
Beatriz Almeida, de 15 anos,

disse que desde criança buscava es-
paços para o treinamento, o que se
tornou possível através das aulas da
Selam, que abriu as oportunidades
para a realização do sonho de jogar
futsal. Com experiência e domínio de
bola, a jovem já tem vaga garanti-
da nas equipes do Vila Nova e do
sub-17 do Caldeirão Futebol Clube.

Para Maria Clara Strop, de 12
anos, as aulas são excelentes e pro-
porcionam o seu desenvolvimento
na modalidade. “Tenho muitas jo-
gadoras como referência, tanto no
futsal como no futebol e isso me
inspira a continuar treinando e
jogando”, ressalta Maria Clara.

SERVIÇOS
Aulas gratuitas de futsal fe-
minino, sempre às segun-
das, quartas e sextas-feiras,
das 16h às 20h, na quadra
do Centro Esportivo Alfredo de
Almeida Leite, na Paulicéia.
Inscrições no local. Mais in-
formações (19) 99954.4105.

Os vereadores aprovaram
em regime de urgência na noite
desta segunda-feira (8), na 18ª
Reunião Ordinária de 2024, re-
querimento de autoria do verea-
dor Gustavo Pompeo (Avante),
que busca junto ao Executivo
uma data para o início das obras
de reforma nos vestiários do cam-
po de futebol o Mário Dedini, na
avenida Antonio Franco de Lima.

O parlamentar traz no texto
do requerimento 419/2024 que
as obras foram anunciadas no
dia 10 de novembro do ano pas-
sado mas, no entanto, ainda não
foram iniciadas. Gustavo Pom-
peo ainda relata no documento
“inúmeras cobranças que venho
recebendo de moradores do lo-
cal, organizadores de torneio e
treinadores das categorias de
base amadora, referente a demo-
ra na execução das obras” e, as-
sim, pergunta por qual motivo
ela ainda não foi inicializada,
quais procedimentos são neces-
sários para o começo da obra e se

existe um prazo definido para o
início da revitalização do campo.

“A Secretaria de Obras me
informou que [a obra] começaria
em breve. Porém, já se passou um
bom tempo e eu não tenho res-
postas a respeito. Toda vez que
eu vou perguntar é “vai come-
çar”... Esse requerimento, então,
é para tentar entender justamen-
te o prazo e provocar esse início
de obras”, falou o parlamentar ao
justificar seu voto na tribuna.

Gustavo Pompeo ainda re-
forçou em seu discurso a impor-
tância da reforma para o favo-
recimento do uso do espaço pela
comunidade: “serão feitos os
dois vestiários das equipes e será
reformado, também, o vestiário
para o árbitro, assim como me-
lhorias na parte elétrica, na par-
te hidráulica, os portões, a tro-
ca do piso e a estrutura do pré-
dio em geral. Isso possibilitará
que os jogos da copa amadora
aconteçam nesse campo com mais
segurança para a garotada”.
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Vereador pede celeridade para início
de obras no campo do Mário Dedini
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Liberada pesquisa que coloca Bebel com até
19% de intenções de votos para a Prefeitura
Foi a primeira pesquisa na cidade registrada no TRE-SP; divulgação foi barrada no final do mês passado, a pedido do Partido União Brasil

O juiz eleitoral Marcos Dou-
glas Veloso Balbino da Silva libe-
rou, nesta quarta (10), a divul-
gação de pesquisa do Instituto Ín-
dice, realizada entre os dias 19 e
21 de março, que aponta a depu-
tada estadual piracicabana Pro-
fessora Bebel (PT) com 19%, em
segundo lugar nas intenções de
voto para prefeita de Piracicaba,
nas eleições deste ano, na moda-
lidade “estimulada”, ou seja,
quando são apresentados os no-
mes dos candidatos, se conside-
rada a margem de erro de 4%.

Na pesquisa, a primeira na
cidade registrada no TRE-SP,
sob o número  04811/2024, que
teve sua divulgação barrada no
final do mês passado pela Justi-
ça eleitoral, atendendo a pedido
Partido União Brasil,   o nome
da Professora Bebel, que é pré-
candidata a prefeita da cidade
nas eleições do próximo mês de
outubro, é a que mais cresce
quando os nomes dos pré-candi-
datos são apresentados ao eleitor.

Na pesquisa estimulada, que
ouviu 440 eleitores, com margem
de erro de 4%, Barjas Negri
(PSDB) tem 34,5% dos votos, se-
guido pela  Professora Bebel com
15%, podendo chegar a 19%, con-

siderando a margem de erro. Alex
Madureira aparece com 15%; Pau-
lo Campos (Podemos) com 9%;
Helinho Zanata (PL) 8%; o prefei-
to Luciano Almeida (PP) com
6,5%, enquanto que 7% disseram
que não sabem e 5% afirmaram
que não votarão em nenhum.

SEGUNDO TURNO —
Para Maurício Munhoz, coorde-
nador da pesquisa, o levantamen-
to mostra que haverá segundo
turno nas eleições e um certo
equilíbrio entre os candidatos, até
porque exceção ao ex-prefeito
Barjas Negri e ao atual prefeito
Luciano Almeida, que são conhe-
cidos dos eleitores,  os demais pré-
candidatos não lançaram seus
nomes oficialmente na disputa-
da. “No entanto, quando apre-
sentados os possíveis nomes dos
pré-candidatos, a deputada Pro-
fessora Bebel é a que mais cresce,
triplicando sua intenção de votos
se a eleição fosse agora”, destaca.

A Professora Bebel, a primei-
ra mulher deputada estadual de
Piracicaba e a mais votada da his-
tórica da cidade, com um total de
155.983 votos registrados nas elei-
ções de 2022, comemora o resul-
tado: “esse segundo lugar mostra
um forte indicativo de que Pira-

Resultado da pesquisa estimulada para prefeito
de Piracicaba, realizada pelo Instituto Índice

Fotos: Divulgação

A Professora Bebel chega a ter 19% de intenções
de votos, considerando a margem de erro

cicaba quer uma mudança sem
sustos e vê na minha pré-candi-
datura uma alternativa para isso.
Vamos continuar ouvindo as pes-
soas e levando nossas propostas
para todos os cantos da cidade”,
argumentou a pré-candidata.

LIDERANÇAS — As elei-
ções para prefeito e vereador vão
ocorrer em 6 de outubro. Alia-
dos da deputada Professora Be-
bel consideram que a atitude to-
mada pelo União Brasil, de bar-

rar inicialmente a divulgação da
pesquisa, pode ter sido motiva-
da para impedir que novas lide-
ranças se filiassem nos partidos
que integram a Federação da Es-
perança, formada pelo PT, PV e
PC do B, uma vez que o prazo
final para novas filiações foi cin-
co de abril, mas que isso não
ocorreu, uma vez que a coliga-
ção tem mais pré-candidatos do
que vagas na chapa que irá dispu-
tar a eleição à Câmara Municipal.

DDDDDEMANDASEMANDASEMANDASEMANDASEMANDAS

Moradores solicitam melhorias no bairro Cecap
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) demonstrou seu compro-
misso com os moradores do bairro
Cecap ao protocolar quatro indica-
ções ao Executivo, solicitando me-
lhorias urgentes na região. Essas
ações foram motivadas pela visita
do vereador ao bairro, em respos-
ta ao chamado dos moradores.

Entre as demandas apresen-
tadas, destaca-se a indicação 1541/
2024, que solicita o corte de mato
e a limpeza da calçada da avenida
Eurico Gaspar Dutra, no trecho
compreendido entre a rua Fran-
cisco de Almeida Alves e a aveni-
da Lourenço Filho. Além disso, a
indicação 1542/2024 requer a lim-
peza da calçada na altura do nú-
mero 260 da mesma avenida.

Também foram apresenta-
das as indicações 1543/2024 e
1544/2024, que solicitam, respec-
tivamente, o corte de mato, lim-
peza e retirada de galhos em uma
área verde localizada na rua Fer-
nando Monteiro, e a poda de ár-
vores existentes na mesma área.

“Estive visitando o Cecap
e verifiquei a necessidade de
uma intervenção do Executivo
Municipal, através do órgão
competente, no que tange à
manutenção da calçada, corte
de mato, poda das árvores e
limpeza em caráter de urgên-
cia”, afirmou o vereador Pedro
Kawai, reiterando seu compro-
misso em atender os morado-
res sempre que necessário.

Em atendimento às demandas, o vereador Pedro Kawai elaborou
indicações ao Executivo, solicitando melhorias urgentes na região

Assessoria Parlamentar
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Helinho Zanatta é o segundo
colocado em nova pesquisa
Foram 600 entrevistas presenciais, entre os dias 3 e 4 de abril;
Instituto Vox Brasil Opinião e Pesquisas é o responsável pela pesquisa

PPPPPROJETOSROJETOSROJETOSROJETOSROJETOS

Defensor Público cobra
inclusão voltada às
pessoas com deficiência

Pesquisa eleitoral divulgada
nesta quarta-feira (10) pela TVT/
SBT, em parceria com o Instituto
Vox Brasil Opinião e Pesquisas,
apontou o pré-candidato a prefeito
de Piracicaba, Helinho Zanatta
(PSD), como segundo colocado para
a disputa de outubro deste ano.

Helinho atualmente é deputa-
do estadual e já foi prefeito em duas
cidades: São Pedro e Charqueada -
ambas com dois mandatos cada. A
pesquisa eleitoral trouxe Helinho
com 10,7% das intenções de voto,
atrás apenas de Barjas Negri.

Em num segundo cenário,
sem o ex-prefeito Barjas Negri
(PSDB) — que responde por pro-
cessos na justiça e pode ser im-
pedido de participar da disputa
— Helinho lidera com 20,7% das
intenções de voto. Além disso,
Helinho registrou a segunda me-
nor rejeição, totalizando 3,8%.

Helinho foi um dos últimos
dos pré-candidatos a lançar seu
nome na disputa, uma vez que os

demais candidatos se declararam
no pleito há mais de um ano. Para
Helinho, isso mostra que o seu
nome vem ganhando força em vá-
rios setores da sociedade. “Sempre
dizíamos que primeiro era preciso
ter viabilidade para disputar a
prefeitura. Conquistamos isso, ti-
vemos o apoio forte do nosso gru-
po, e tudo tem sido levado com
muita seriedade. Temos um pro-
jeto para Piracicaba pautado no
trabalho e no resultado. É isso que
queremos e é isso que vamos mos-
trar nos próximos meses”, disse.

METODOLOGIA — A pes-
quisa foi realizada entre os dias 3 e
4 de abril, segundo regras deter-
minadas pelo Tribunal Superior
Eleitoral (TSE) e tem margem de
erro de 4 pontos para mais ou para
menos. O índice de confiança é de
95%.  Neste período foram feitas
600 entrevistas de forma presenci-
al, em diferentes regiões da cidade
de Piracicaba. O número de regis-
tro da pesquisa é SP-06960/2024.

Helinho Zanatta é deputado estadual pelo PSD,
foi prefeito de São Pedro e Charqueada

Divulgação André Naves é Defensor Público Federal

Divulgação/Ex-Libris

Em outubro teremos eleições
para a escolha de prefeitos e verea-
dores. Será que nas plataformas de
campanha e planos de governo, os
candidatos têm programas volta-
dos à maior inclusão das pessoas
com deficiência? No caso dos can-
didatos a vereador, eles pretendem
criar projetos para beneficiar esta
grande parcela da população? No
caso dos postulantes às prefeituras,
têm a intenção de colocar em práti-
ca ações e políticas públicas que pro-
movam a real acessibilidade e auto-
nomia no dia a dia das cidades?

As políticas públicas, ao esta-
belecer ações e metas, têm como
diretriz atuar no combate a qual-
quer desigualdade ou exclusão fei-
ta com o propósito de impedir ou
impossibilitar o desfrute dos direi-
tos dos cidadãos, em igualdade de
condições, valorizando e estimulan-
do as escolhas de cada indivíduo.

Esse tema precisa estar presen-
te na pauta dos políticos, pois qua-
se 19 milhões de brasileiros com 2
anos ou mais possuem algum tipo
de deficiência, o que representa 8,9%
da população do país, de acordo com
o Censo 2022, do IBGE. E dentre
esses, 47,2% possuem 60 anos ou
mais, o que equivale a aproximada-
mente 8,8 milhões de pessoas.

ALERTA — O Defensor Pú-
blico Federal André Naves, que é
também escritor e especialista em
Direitos Humanos e Inclusão So-
cial, faz um alerta aos candida-
tos. “Pertencer a uma comunida-
de e estar incluído socialmente é
um direito de todas as pessoas.
Os gestores, junto com o Legisla-
tivo, precisam trabalhar cada vez
mais por políticas públicas inclu-
sivas e fáceis de serem adotadas”.

André Naves, que atua na
Defensoria Pública da União em
São Paulo (DPUSP), convoca os
futuros governantes e legislado-
res a promover com urgência
mais incentivos nas áreas dos
transportes, educação, trabalho,
moradia, saúde, esporte e cultu-
ra que, ainda que já tenham sido
objetos da Lei Brasileira de In-
clusão, de dispositivos constitu-
cionais e tratados internacionais,

dependem ainda de novas práti-
cas e posturas públicas e privadas.

“É preciso privilegiar o plane-
jamento de longo prazo na criação
de centros de excelência inclusivos.
Essas novas posturas políticas po-
dem ser exploradas, por exemplo,
em um eventual Protocolo Pluria-
nual de Inclusão, com metas e pra-
zos para o equacionamento de ques-
tões que se apresentam como bar-
reiras à livre inclusão social dos
vulneráveis em geral, e das pesso-
as com deficiência em especial. Te-
máticas como a do transporte es-
pecializado, garantia de acesso a
remédios de alto custo e moradias
inclusivas, entre outras, deveriam
ter resoluções definidas politicamen-
te nesse planejamento”, concluiu.

PONTOS — Naves desta-
ca os pontos que considera es-
senciais a serem tratados pelos
candidatos às eleições 2024:

1 - Fortalecimento do SUS, em
especial quanto à garantia de tera-
pias inclusivas e ao fornecimento
de medicamentos de alto custo e
de uso contínuo e prolongado;

2 - Favorecimento ao em-
preendedorismo de pessoas com
deficiência;

3 - Projetos e ações que pro-
movam a verdadeira inclusão de
pessoas com necessidades edu-
cacionais especiais nas escolas
de ensino regular;

4 - Melhoria da acessibilida-
de dos modais de transporte pú-
blico e infraestrutura urbana;

5 – Maior apoio ao desen-
volvimento de práticas esporti-
vas inclusivas;

6 - Favorecimento ao pro-
tagonismo de pessoas com defi-
ciência na participação em ati-
vidades culturais;

7 - Fomento à pesquisa ci-
entífica que vise a inclusão;

8 – Maior incentivo às enti-
dades da sociedade civil que tra-
balham para a melhoria de vida
das pessoas com deficiência;

9 - Incentivo ao trabalho e em-
prego das pessoas com deficiência;

10 – Uso da tecnologia em prol
da inclusão em todos os campos:
saúde, educação, trabalho, etc.
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Cerimônia homenageia personalidades

Cerimônia homenageou personalidades relevantes para o fomento do ESG na cidade

Divulgação

A Secretaria de Infraestrutu-
ra e Meio Ambiente (Simap) reali-
zou terça (9), no salão nobre da
Fumep (Fundação Municipal de
Ensino de Piracicaba), a cerimô-
nia de entrega das homenagens
aos Embaixadores ESG; ao todo,
11 pessoas receberam o título, por
serem consideradas condutores
do tema, que contribuem estrate-
gicamente para o fomento da cul-
tura ESG, bem como têm colabo-
rado com o avanço do Programa
de Desenvolvimento e Certifica-
ção, idealizado pelo Executivo.

Os homenageados foram: De-
bora de Paula Rodrigues, Yoon
Jung Kim, Fabio André Martins
Bonilha, Fernando Simões Filho,
João Paulo Pacifico, Thales Gomes
Demarchi, Rachel Maia, Adalber-
to Maluf e Ricardo Martins. O pre-
feito Luciano Almeida e o titular
da Simap, Alex Gama Salvaia,
também receberam a honraria.

“É preciso reconhecer a noto-
riedade destes profissionais que se
dedicam às premissas do ESG den-
tro de suas empresas, mas que
também levam isso para a socieda-
de. Esse é o intuito deste título,
nomear os embaixadores ESG por
seus papéis fundamentais no avan-
ço dessa cultura. São personalida-
des que têm colaborado com o
nosso programa de desenvolvi-
mento e certificação, fortalecendo
a condução desse tema em Piraci-
caba”, destacou Luciano Almeida.

Para Salvaia, a honraria via-
biliza a expansão do programa
para além do âmbito municipal.
“A entrega dos títulos de embaixa-
dores ESG foi destinada a pessoas
que desempenham um papel rele-
vante para o avanço do programa
de desenvolvimento e certificação,
mas também a pessoas que estão
embarcando nesta jornada agora
e que possuem uma enorme capa-
cidade de colaboração com o pro-
jeto. Além disso, entregamos tam-
bém o troféu de Jornada ESG
para empresas que já preenche-

ram o questionário para inclusão
no programa, e que, agora, pode-
rão utilizar esta marca”, explicou.

Fabio Bonilha, gerente de ESG
e Inovação da Hyundai Motor Bra-
sil, foi um dos homenageados. “É
uma honra receber esse prêmio em
nome da Hyundai. Esse reconheci-
mento é importante porque a Hyun-
dai é comprometida em contribuir
com as melhores práticas. Busca-
mos transmitir nossos conheci-
mentos e, por meio dos processos
de governança, conseguir imple-
mentar mudanças reais na socie-
dade, o que é uma das nossas fi-
losofias principais, que é promo-
ver o progresso humano”, disse.

A gestora de projetos do Se-
brae Débora de Paula Rodrigues
destacou a iniciativa do Executivo
em ofertar o Programa de Desen-
volvimento e Certificação em ESG.
“Ver que o poder público tem essa
visão a longo prazo, visão de van-
guarda, é muito importante. E é
com muita alegria que recebi essa

homenagem, o que reafirma o
compromisso de me dedicar a aju-
dar a todos a trilhar esse caminho
da melhor forma”, completou.

O PROGRAMA – O Progra-
ma de Desenvolvimento e Certifi-
cação em ESG objetiva que as em-
presas interessadas obtenham a
certificação do Executivo que reco-
nhece o comprometimento das or-
ganizações em conduzir ações mais
éticas e positivamente impactantes
à sociedade e ao meio ambiente.

Ao ingressar no programa,
a empresa terá sua maturidade
em ESG medida em 56 itens or-
ganizados em seis dimensões,
por meio de respostas dadas por
elas mesmas em questionário
enviado pela Prefeitura. Com o
relatório proveniente da avalia-
ção de todos os itens, a empresa
pode obter o selo de Organização
ESG ou o selo Jornada ESG. Para
assegurar a legitimidade da avali-
ação, a Prefeitura realizará verifi-
cações internas, mantendo a

confidencialidade das informa-
ções das empresas. O preenchimen-
to do questionário deverá ser feito
em até 30 dias após a inscrição.

Entre os benefícios em obter
a certificação em ESG estão me-
nor risco reputacional, já que em-
presas com foco em ESG têm me-
nos chances de crises porque se
tornam mais estáveis e consolida-
das; retenção de talentos; melhor
relação com clientes e com o mer-
cado financeiro, porque iniciativas
ESG podem afetar o valor da em-
presa, tornando-as importante
para os investidores e aumentan-
do o próprio valor no mercado.

INSCRIÇÕES – Para in-
tegrar o processo dentro do
programa é necessário inscri-
ção prévia, pelo link direto ht-
tps://esg2.com.br/cadastro. O
edital completo do programa
pode ser acessado na íntegra no
site do Diário Oficial (https://
diariooficial.piracicaba.sp.gov.br/
2024/02/20/ – página 39).
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Novo "Ghostbusters" e comédia com Porchat e Sandy
Fotos: Divulgação

Na animação Um Gato de Sorte, o mimado Beckett é um gato egoista
que não dá valor a sorte que teve ao ser resgatado por uma estudante

Além da divertida animação
britânica "Um Gato de Sorte",
com um gato mimado que pro-
mete encantar o público infantil,,
dois filmes prometem chamar
atenção dos cinéfilos: "Ghostbus-
ters: Apocalipse do Gelo", quinto
filme da franquia sobre caçadores
de fantasmas, e "Evidências do
Amor", comédia romântica com
Fábio Porchat e a cantora Sandy.

"GHOSTBUSTERS: APO-
CALIPSE DE GELO" (Ghostbus-
ters: Frozen Empire) chega ao ci-
nema justamente no ano em que se
comemora o 40º aniversário da
franquia "Ghostbusters", iniciada
em 1984 com enorme sucesso. Di-
rigida por Gil Kenan (de "Polter-
geist - O Fenômeno), a partir de
um roteiro que ele co-escreveu com
Jason Reitman, esta comédia
sobrenatural é uma sequência
de "Ghostbusters: Mais Além
(2021) e i quinto filme da franquia.

Nesta nova aventura,que apre-
senta uma infinidade de caça-fan-
tasmas antigos e novos, incluindo
os membros sobreviventes do elen-
co original, a família Spengler re-
torna para a icônica estação de

 bombeiros em Nova York,
onde se unem aos caça-fantasmas
originais, que criaram um labora-
tório secreto de pesquisas para apri-
morar a caça aos fantasmas. Po-
rém, a descoberta de um artefato
antigo libera uma força maligna de
congelar o mundo inteiro, além de
muitos fantasmas. Então a nova e
a velha geração de caçadores pre-
cisam unir todas suas forças para
proteger Nova York e salvar o
mundo de uma segunda Era do
Gelo. O elenco é formado por Paul
Rudd, Carrie Coon, Finn Wol-
fhard, McKenna Grace e Celeste
O´Connor reprisam seus papéis do
filme anterior, ao lado de Bill Mur-
ray, Dan Aykroyd, Ernie Hudson
e Annie Potts reprisando seus ex-
cêntricos personagens originais.
Nos Estados Unidos o filme teve
grande aceitação do público; Aqui
com certeza não será diferente.

"EVIDÊNCIAS DO AMOR"
é uma caprichada comédia român-
tica nacional estrelada pelo humo-
rista Fábio Porchat e pela cantora
Sandy -- que volta a atuar depois
de 10 anos, pois seu último traba-

lho como atriz foi em 2014 em
"Quando Eu Era Vivo", filme de
terror e suspense com Antônio
Fagundes nunca exibido aqui.

Nesta comédia, em uma noite
qualquer, Marco Antônio (o ótimo
Porchat) e Laura (Sandy) se conhe-
cem em um karaokê e cantam jun-
tos a música "Evidências". Desde
então eles se apaixonam e for-
mam um casal que parece perfei-
to. Porém, após uma reviravolta,
o namoro chega ao fim e, após um
ano, Marco Antônio percebe que
toda vez que escuta a famosa mú-
sica, ele é literalmente transporta-
do para o passado, viajando nas
suas lembranças com Laura.

A canção "Evidências", com-
posta por José Augusto e Paulo
Sérgio Valle em 1989 e que só fi-
cou famosa após ser gravada por
Chitãozinho & Xororó em 1990,
serviu de inspiração para esta co-
média dirigida por Pedro Antô-
nio Paes, que também assina o
roteiro ao lado de Luana Guima-
rães, Álvaro Campos e Porchat.
Além dos dois protagonistas, o
elenco tem também Evelyn Cas-
tro, Fernanda Paes Leme e Sa-
mya Pascotto. Sobre a produção
do filme, o diretor Pedro Antonio
Paes revelou que as cenas de via-
gem no tempo foram bem difíceis
devido aos "efeitos especiais nível
Hollywood". Em entrevista ele co-
mentou: "Ficamos seis dias fazen-
do uma única cena". O público es-
pera que tenha valido o esforço.

"UM GATO DE SORTE"
(10 Lives) é um filme de anima-
ção britânico dirigido por Chris-
topher Jenkins,. Conta a história
de Beckett, um gato mimado e
egoísta que que não percebe a sor-
te que teve ao ser resgatado e
amado por Rose, uma estudante
de bom coração. Porém, ao per-
der sua nona vida, ele é enviado
para o céu, onde implora por uma
última chance na Terra. Após
enganar o guardião, ele retorna
ao mundo real com suas nove vi-
das intactas, mas o problema é que
em cada uma delas ele encarna um
animal diferente. Segundo a críti-
ca internacional, o filme "trans-
forma uma ideia inteligente em
um estrondoso sucesso". Muita
diversão para o público infantil.

Cena de beijo entre Fabio Porchat e Sandy na comédia romântica
Evidências do Amor, inspirada na canção de Chitãozinho & Xororó
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Neurocirurgião explica
como funciona a doença
Quando os medicamentos começam a perder a eficácia, existe ainda
a possibilidade de recorrer à DBS- Estimulação Cerebral Profunda
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Fapesp visita parlamentares e
cobra apoio aos aposentados

Ao lado do Dr Alfredo Weltson, o neurocirurgião José Zeraick
Neto coordenou cirurgia para implantação de dispositivo
para melhorar a função motora e reduzir sintomas

Divulgação

O último 4 de abril foi o Dia
Nacional do Portador da Doença
de Parkinson e hoje, 11 de abril, é
o Dia Mundial de Conscientiza-
ção da Doença de Parkinson, da-
tas que abrem espaço para o de-
bate sobre os sinais e sintomas
provocados por essa patologia.

“Trata-se de doença progres-
siva do sistema nervoso central
que ocorre por causa da degene-
ração das células situadas numa
região do cérebro chamada subs-
tância negra, afetando 1% da po-
pulação mundial acima dos 65
anos, de acordo com a Organiza-
ção Mundial da Saúde”, disse o
neurocirurgião José Zeraick Neto.
Segundo ele, a doença de Parkin-
son é a segunda condição neuro-
degenerativa mais prevalente,
atrás somente do Alzheimer”.

Ele conta que a jornada de
Parkinson não é a mesma para ne-
nhuma pessoa; porém a história
de quem é acometido pela doença
consiste no aumento gradual dos
tremores, maior lentidão de mo-
vimentos, caminhar arrastando
os pés, postura inclinada para fren-
te. “O tremor afeta os dedos ou as
mãos, mas pode também afetar o
queixo, a cabeça ou os pés”, expli-
ca o neurocirurgião lembrando
que o diagnóstico é feito basica-

mente pelo exame neurológico e
avaliação do histórico do paciente.

O neurocirurgião esclarece
que, apesar de não exames la-
boratoriais ou de imagem que
sejam definitivos para a doença
de Parkinson, alguns exames
como a cintilografia cerebral
com marcador do transporta-
dor de dopamina e a ultrasso-
nografia da substância negra
podem auxiliar no diagnóstico.

O médico revela ainda que,
embora a doença não apresente
cura, os pacientes podem ter boa
qualidade de vida, pois quando
os medicamentos começam a per-
der a eficácia, existe ainda a pos-
sibilidade de recorrer à Estimu-
lação Cerebral Profunda (DBS).
“Temos equipes médicas e de ima-
gem especialmente treinadas para
implantar cirurgicamente um pe-
queno dispositivo chamado esti-
mulador, que envia sinais elétri-
cos através de eletrodos coloca-
dos em uma região específica do
cérebro para melhorar a função
motora, reduzir sintomas como
tremores, lentidão e rigidez, po-
dendo transformar a vida de
muitos pacientes”, disse Zeraick.

Ele resslta que, em 2021, o pro-
cedimento foi realizado com suces-
so e de forma inédita pelo Hospital,

único da região que dispõe de apa-
relho de ressonância magnética 3
tesla para realizar o exame neces-
sário ao planejamento cirúrgico.
Quatro procedimentos similares
foram realizados pelo hospital, des-
de então. “Pesquisa revela que 96%
das pessoas que receberam o DBS
afirmam que realizariam o pro-
cedimento novamente; 70% dos
pacientes com tremor relataram
uma redução média de 70% dos

sintomas, dependendo do tipo e
localização; com melhora signi-
ficativa na função motora sus-
tentada por pelo menos cinco
anos”, relatou o neurocirurgião.

Para ampliar a conscientiza-
ção e disseminar o conhecimento
sobre a doença, ele indica o
site www.vivercomparkinson.com.br com
informações sobre a condição clí-
nica, o passo a passo da jornada
do paciente e detalhes sobre o DBS.

Novo filme Ghostbusters tem participação dos personagens originais
vividos por Bill Murray, Dan Aykroyd, Ernie Hudson e Anie Potts

Delegação de São Paulo e os diretores da Cobap
visitaram os gabinetes de diversos deputados federais

Divulgação

O parecer prévio favorável do
Tribunal de Contas do Estado de
São Paulo, referente às contas da
Prefeitura do exercício financeiro
de 2021, será debatido em audi-
ência pública na Câmara Munici-
pal de Piracicaba, no dia 30 de
abril, terça-feira, às 14 horas.

Solicitada por meio do re-
querimento 390/2024, da Comis-
são de Finanças e Orçamento da
Casa -  presidida pelo vereador
André Bandeira (PSDB) e que
tem como relator e membro, res-
pectivamente, os vereadores Gil-
mar Rotta (PDT) e Paulo Cam-
pos (PSB) - a audiência tem
como objetivos discutir, analisar
e encaminhar à apreciação do
Plenário o parecer prévio do Tri-
bunal de Contas (Processo TC
007310.989.20-7), que traz os
motivos e os fundamentos téc-

nicos, jurídicos e legais da apro-
vação das contas de 2021.

Estão convocados a secretá-
ria municipal de Finanças, Tel-
ma Trimer de Oliveira Pereira, e
o Procurador-Geral do Municí-
pio, Guilherme Monaco de Mello.
O requerimento ainda convida o
Prefeito Municipal, Luciano San-
tos Tavares de Almeida e demais
interessados. A audiência públi-
ca pode ser acompanhada, pre-
sencialmente, a partir da galeria
do Plenário “Francisco Antonio
Coelho”, no prédio principal da
Câmara, com entrada pela rua
Alferes José Caetano, 834, centro.

Os trabalhos camarários se-
rão igualmente transmitidos, ao
vivo, pela TV Câmara Piracicaba
nos canais 11.3 do sinal aberto digi-
tal, 4 da Net/Claro, 9 da Vivo e, tam-
bém, pelo Facebook e YouTube.
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Câmara analisará parecer favorável
às contas de 2021 da Prefeitura

A delegação da Fapesp junto
aos diretores da Cobap estão a todo
vapor nas atividades em Brasília,
realizando reuniões, visitas aos
gabinetes dos deputados federais e
apresentando as pautas de luta dos
aposentados. As lideranças num
primeiro momento se reuniram na
sede da Cobap e discutiram mais
sobre a Instrução Normativa, IN
162/24 do INSS que estabelece mu-
danças no processo de filiação do
desconto em folha. Ontem (10) as
lideranças concederam por tele-
fone entrevista à Rádio Educado-
ra AM 1060 de Piracicaba desta-
cando as ações em Brasília.

A delegação de São Paulo e
os diretores da Cobap visitaram
os gabinetes de diversos deputa-
dos federais, apresentando as
reivindicações dos aposentados,
além de solicitar e agendar reu-
niões e pedindo apoio aos parla-
mentares nos temas como: proje-
tos que pedem o fim da decadên-
cia, a criação do conselho de pro-
teção à pessoa idosa, o retorno
da integralidade das pensões por
morte e a política de valorização
real das aposentadorias e pensões
corrigidas pelo mesmo índice.

As lideranças já atuaram nos
gabinetes dos deputados fede-
rais: Celso Russomanno, Coronel
Telhada, Guilherme Boulos, Ely
Santos, Juliana Cardoso, Luiza
Erundina, Maria Rosas, Orlando
Silva, Paulo Alexandre Barbosa,
Ricardo Salles, Ricardo Silva, Ro-
drigo Gambele, Rosangela Moro,
Rui Falcão, Tiririca e Hélio Lopes
que se comprometeu a analisar
atentamente as reivindicações.

A delegação de plantão da
Fapesp em Brasília é formada
pelo tesoureiro da Fapesp, José
Prates (Presidente da Associa-
ção dos Aposentados em Ali-
mentação de Catanduva), o pre-
sidente da Associação de Apo-
sentados e Pensionistas de Pi-
racicaba e Região Eclética, João
Carlos da Silva, conhecido como
João Carteiro e a Diretora do
Departamento de Aposentados
e Assuntos de Aposentadoria
STU – Sindicato dos Trabalha-
dores da Unicamp, Sandra Ra-
mos, que se juntam a ação com
os diretores da Cobap, Silberto
Silva e Obede Muniz (diretor da
Fapesp e vice-presidente da União
dos Aposentados de Guarulhos).
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Infectologistas falam sobre
os desafios da profissão
No Dia Nacional do Infectologista, hoje, profissionais revelam que sempre
haverá uma nova epidemia, uma nova bactéria ou um novo vírus a combater

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em São Pedro, 3 km da

cidade, nascente, córrego, luz, vista para a
serra. Registrado R$ 320 mil.

Luiz (11) 9999-88701.

Hamilton Bonilha de Moraes, Maurício Battistini e Sidinei Bertholdi
compõem o trio de médicos infectologistas da Santa Casa

Divulgação

A importância do infectologis-
ta no contexto da assistência mé-
dico-hospitalar levou a Santa Casa
de Piracicaba a reverenciar a atua-
ção dos médicos Hamilton Bonilha
de Moraes, Maurício Battistini
Marques e Sidnei Bertholdi, pro-
fissionais que atuam na especiali-
dade, conferindo à Instituição o
posto de referência regional em
doenças infecciosas e parasitárias.

Coordenador do SCIH-Ser-
viço de Controle de Infecção Hos-
pitalar da Santa Casa, Bonilha
ingressou no Corpo Clínico em
05 de julho de 1989, dando iní-
cio no hospital à especialidade
médica que se ocupa da assistên-
cia das doenças infecciosas.

“A função do médico infecto-
logista é prevenir, diagnosticar e
tratar infecções causadas princi-
palmente por bactérias, vírus, pro-
tozoários e fungos; educar os co-
laboradores e assessorar as outras
especialidades no enfrentamento
das infecções”, disse Bonilha. Ele
destaca também, “a importância
do constante reconhecimento da
especialidade pela Mesa Adminis-
trativa do Hospital, que nunca
mediu esforços em priorizar ações
com o objetivo de minimizar ris-
cos de infecção no ambiente hos-
pitalar, e o papel fundamental da
Santa Casa de Piracicaba na mi-
nha experiência profissional”.

Segundo ele, diferente das

especialidades cuja atuação res-
tringe-se a determinadas áreas
do corpo, a infectologia aborda
uma ampla gama de doenças de
todos os órgãos e sistemas do or-
ganismo, trabalhando com a
complexa interação entre huma-
nos, ambiente e microrganismos
em cenários que, a qualquer mo-
mento, pode resultar em catás-
trofes individuais ou coletivas.

Neste cenário, o médico infec-
tologista e intensivista Maurício
Battistini Marques ressalta o apoio
extremamente importante que a
Santa Casa concede na área de in-
fectologia. Ele chegou ao hospital
em 20 de dezembro de 1994, ten-
do passado pela enfermaria de clí-
nica médica, UTI e plantão para
atendimento das urgências e infec-
tologia dos pacientes internados.

“Quando cheguei na cidade, era
na Santa Casa que se internavam
os pacientes com AIDS, mesmo di-
ante do preconceito que havia com
relação à doença e das dificuldades
de tratamento”, lembrou Battistini.
Ele conta que, posteriormente, em
2009, a Santa Casa teve papel pre-
ponderante na prestação de relevan-
tes serviços à comunidade ao provi-
denciar leitos adicionais para enfren-
tar a epidemia de influenza/ H1N1,
conhecida como gripe suína.

Mais recentemente, o hospi-
tal se deparou com a pandemia
do Covid-19 no período de 2020

ao final de 2022 e, novamente, a
Santa Casa estruturou o atendi-
mento de forma excepcional, dis-
ponibilizando leitos de UTI e de en-
fermaria para assistência aos paci-
entes com a doença; sendo referên-
cia para populações mais vulnerá-
veis, como crianças e gestantes.

“A Santa Casa sempre teve
um protagonismo e uma impor-
tância muito grande com relação
ao esforço coletivo organizado
para o enfrentamento de todas
essas doenças, de forma que é uma
grande satisfação fazer parte da
história de uma instituição tão im-
portante para toda a cidade e re-
gião”, considerou Battistini.

O médico Sidnei Bertholdi,
infectologista do Setor de Clínica
Médica do hospital, ingressou na
Instituição em 1º de março de
2023, período em que tem se de-
dicado à assistência aos pacien-
tes internados nas enfermarias.
Ele permanece junto aos médicos
residentes e internos graduandos
de medicina, conduzindo os ca-
sos de doenças infecciosas.

“A infectologia é muito ampla
e, devido a uma série de fatores, a
especialidade nunca vai ficar ob-
soleta ou esquecida, pois sempre
haverá uma nova epidemia, uma
nova bactéria ou um novo vírus a
ser combatido”, considerou.

Com mais de 30 anos de ex-
periência em arte gráfica, o de-
signer Erasmo Spadotto desen-
volveu com desenho livre, em ape-
nas três dias, uma verdadeira
obra de arte nas paredes inter-
nas do auditório do Estádio Ba-
rão de Serra Negra do XV de Pira-
cicaba, com apoio do Pecege. A
pintura artística alvinegra deve-
rá ser aberta ao público em breve.

A obra intitulada Retratos
de Piracicaba, engloba a Cidade
e suas peculiaridades, como a
pamonha, o pescador, a Rua do
Porto, o Engenho Central, a Ca-
tedral, o Estádio Barão de Ser-
ra Negra, os ávidos torcedores
do XV de Piracicaba e, princi-
palmente, o folclore caipira e
seus ricos detalhes históricos.

O designer explica que tudo
foi feito por meio de desenho li-
vre, ou seja, "os traços já são fei-

tos diretamente com tinta por
meio de conexões, não há espaço
para erros.  Espero que fique aber-
to para visitação pública. Dá para
vir e gastar um bom tempo anali-
sando todas os desenhos que com-
põem esta obra de arte", sugere
Erasmo, e completa, "Piracicaba é
uma cidade muito rica cultural-
mente, principalmente em arte, e
sempre que há alguma ação o Pe-
cege está presente como dissemi-
nador cultural", afirma Spadotto.

O CEO do Pecege e membro do
conselho do XV de Piracicaba, Da-
niel Sonoda, explica que a motiva-
ção para a reforma do auditório
no Barão de Serra Negra, incluin-
do uma belíssima ilustração ao fun-
do, "é a união de ensino, esporte e
arte, ou seja: transmissão de co-
nhecimento, garra e criatividade,
valores que expressam parte da
essência do Pecege", destaca.

Divulgação/Pecege

Erasmo Spadotto apresenta sua obra alvinegra
nas paredes do auditório do XV de Piracicaba
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Pecege apoia arte no
Barão de Serra Negra

SR. EUFRASIO DOS SANTOS
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 62 anos, filho do
Sr. José Pinheiro dos Santos
e da Sra. Stael Pereira dos
Santos, era casado com a Sra.
Ivone Rodrigues Alves dos
Santos; deixa os filhos: Lucas
Alves dos Santos, casado com
a Sra. Silmara Martins e Daia-
ne Alves Caetano, casada com
o Sr. Sidnei Silvio Caetano.
Deixa netos, demais familia-
res e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 14h00
da sala “A” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. REINALDO ROBERTO RO-
DRIGUES (MAGRÃO) faleceu
ontem, nesta cidade, contava 55
anos, filho dos finados Sr. Elzio
Rodrigues e da Sra. Tereza de
Lourdes Vitti. Deixa irmãos, de-
mais familiares e amigos. Seu

sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 10h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DIVANA APARECIDA
GONÇALVES RAYMUNDO fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 61 anos, filha dos finados
Sr. Salvador Gonçalves e da
Sra. Maria Aparecida de Almei-
da Gonçalves, era casada com
o Sr. Israel Raymundo; deixa
os filhos: Daniel Raymundo e
Jesse Raymundo. Deixa ne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o fére-
tro às 14h00 do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, sala “Es-
meralda”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. EURICO FERREIRA DE SOU-
ZA faleceu anteontem na cida-
de de Assis - SP, aos 84 anos
de idade, era filho do Sr. Anto-
nio Ferreira de Souza e da Sra.
Bernardina Maria de Jesus, fa-
lecidos. Deixa os filhos:  Vera
Lucia de Souza, Antonio Perei-
ra de Souza Neto, Lucinalva
Ferreira de Souza, Sueli Cristi-
na de Souza Brancalhão, Luci-
mara Ferreira de Souza, Leocá-
dia Helena de Souza, João Ba-
tista de Souza, Juliana Noguei-
ra de Souza, Solange Ferreira
de Souza. Deixa demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 14:30
horas, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal de Candi-
do Mota, seguindo para o Ce-

mitério Municipal de Candido
Mota. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MANOEL JOSÉ DE SOUZA
FILHO faleceu dia 08pp na cida-
de Sumaré – SP, aos 61 anos
de idade, e era filho do Sr. Ma-
noel José de Souza, falecido e
da Sra. Luiza Ferreira de Souza.
Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 16:00 horas, sain-
do a urna mortuária do Velório
Municipal de Vila Rezende –
Sala 01, seguindo para o Ce-
mitério Municipal de Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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Aninha Barros confirmada
no Show do Trabalhador
Entrada para os jogos e para o show é gratuita e acontecerá dia
1º de Maio, Dia do Trabalhador, após o jogo final do futebol de campo
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Combate passa a
ter nebulização

O maior torneio esportivo de
Rio das Pedras acontece no final
de Abril  e finaliza no dia 1º de
Maio. Além de reunir centenas de
atletas competindo em diversas
modalidades, torcidas compostas
por apoiadores, familiares e crian-
ças. O evento também tem a sua
parte de entretenimento onde fina-
liza com uma apresentação musi-
cal. E para este ano a artista esca-
lada para fechar o torneio foi a can-
tora Aninha Barros que traz a sua
apresentação “Samba D´Aninha”
mais uma vez a cidade. Todas as
outras vezes que a artista se apre-
sentou em Rio das Pedras, um
enorme público prestigiou a sua
apresentação o que a torna uma
das artistas mais aguardadas para
os eventos. A entrada para os jo-
gos e para o show é gratuita e irá
acontecer dia 1º de Maio após o
jogo final do Futebol de Campo no
estádio Municipal Massud Coury.

TABELA DOS JOGOS
— Nesta semana também a Se-
cretaria de esportes divulgou
as tabelas dos jogos de Futsal
e Futebol de Campo. Os jogos
de futebol de campo começam
no domingo dia 21 de abril.

Divulgação

Samba D’Aninha terá apresentação dia 1º de Maio

Apesar de Rio das Pedras ter
um índice de casos de dengue con-
siderado baixo proporcionalmen-
te ao tamanho do município, as
ações de combatem não param.

E nesta semana uma nova
“arma” passou a ser usada. A Se-
cretaria de Saúde passou a reali-
zar o processo de “Nebulização”
em áreas estratégicas. A ação con-
siste na aplicação de inseticida
para matar os mosquitos adultos
que podem estar contaminados
ou podem transmitir o vírus da
dengue. A principal ação da se-
mana foi a nebulização realizada
no cemitério que historicamente

A Secretaria de Saúde passou a realizar o processo de “Nebulização”
em áreas estratégicas, como feito no Cemitério Municipal

Divulgação

é um local de proliferação de mos-
quitos na água dos vasos dos tú-
mulos, além de estar perto de es-
colas, praças e locais de eventos
esportivos com grande aglomera-
ção de pessoas. Outra ação estra-
tégica é a nebulização de galpões
de empresas próximas ao centro
que também são pontos de con-
centração de mosquitos adultos
e para isso a Secretaria de Saude
agendou a visita à diversas em-
presas. O combate segue cons-
tante para manter Rio das Pe-
dras com o menor número de ca-
sos possível, mas pra isso depende
da colaboração da população.
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Autismo é tema de ações nas escolas
MMMMMAAAAATERIALTERIALTERIALTERIALTERIAL     BÁSICOBÁSICOBÁSICOBÁSICOBÁSICO

Alunos da rede municipal
recebem um “Kit Escolar”

O dia 02 de abril é mundial-
mente conhecido com o dia da cons-
cientização do autismo e as escolas
da cidade prepararam atividades
especiais para participar desta data.
A escola Pastor Toninho realizou
uma ação onde tratou sobre cons-
cientização sobre o autismo na es-
cola. Nas unidades de educação
infantil é de extrema importância
para promover um ambiente inclu-
sivo e acolhedor para todas as cri-
anças, independentemente de suas
diferenças. Ciente das  dificulda-
des que todos que estão dentro do
espectro enfrentam, cabe a escola
passar as informações para que
todos possam conhecer um pouco
sobre o assunto e sensibilizarem-se
para acolher da melhor forma pos-
sível. O tema da campanha este ano
é: “Valorize as capacidades e res-
peite os limites. Ações como essa
ajudam a inclusão a acontecer”. O lema é: “Valorize as capacidades e respeite os limites. Ações como essa ajudam a inclusão a acontecer”

Divulgação/Prefeitura

Todos os alunos da rede mu-
nicipal receberam o Kit Escolar com
todo o material básico necessário
para as aulas de 2024. Os Kits con-
tinham itens diferentes adequa-
dos às séries e ás idades das cri-
anças e adolescentes. Para as es-
colas dedicadas ao público infan-
til o Kit inclui itens como massi-

nha de modelar, tintas, pincéis,
etc. Já as escolas que atendem as
crianças mais velhas e os adoles-
centes receberam Kits com cader-
nos, canetas, réguas e outros itens
de uso constante. Para as próxi-
mas semanas está prevista a entre-
ga do uniforme escolar de 2024 que
vem completo com todas as peças.
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Cultura Afro brasileira tem destaque na programação
Brasileira. O evento com pales-
tras inspiradoras, rodas de con-
versa enriquecedoras, exposi-

ções de moda e acessórios que
exaltam a beleza afro eapresen-
tações culturais que vão encan-

tar a todos. A primeira Afrorio
tem o intuído de  celebrar a di-
versidade, promover o conheci-
mento e fortalecer os laços da
comunidade. Festival Afrorio -
Feira de Cultura Afrobrasileira
acontece neste sábado, dia 13/04
à partir das 15h na Praça da Bi-
blia, na  Av. Fiscal Manoel M Sil-
veira, 436-474 - Jardim Dona An-
tonieta em frente à pista de Skate.

Pela primeira vez Rio das
Pedras vai ter um dia especial-
mente dedicado a Cultura Afro

Divulgação

SORRISO
CIDADÃO
Pela segunda semana
consecutiva o Trailer
“Sorriso Cidadão” con-
tinua atendendo aos
alunos das escolas mu-
nicipais selecionadas
de forma gratuita em Rio
das Pedras. Após o
atendimento da sema-
na passada, o projeto
seguiu nesta semana
para a escola “Barão de
Serra Negra”. Para o
atendimento nesta uni-
dade a escola contou
com o apoio da Paro-
quia que cedeu o espa-
ço junto a “Barraca do
Padre” par que o trailer
fosse instalado e pudes-
se atender aos alunos.


